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ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТ^ КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

V,. ’Ч ' ^

р Пролетарии " всех стран, соединяйтесь!

П о з о в и  
з а  с о б о ю  
т о в а р и щ а

С большим интересом на автотранспортных предприя
тиях области познакомились с выступлением бригадира 
водителей автоколонны № 1974 И. Д. Донского «С думой 
об урожае», опубликованном в нашей газете 22 июня.

Эффективное использование транспорта в период 
сельскохозяйственных работ, судьба будущего урожая— 
эта вопросы волнуют всех водителей и авторемонтников. 
Редакция предоставляет слово бригадиру водителей ав
токолонны № 1235 Анатолию Николаевичу Лутинцеву.

Совсем недавняя история 
сооружения нефтепровода 
Васюган — Раскино приме
чательна, кроме прочего, 
еще и высоким накалом со-, 
ревнования в коллективах 
трассовиков. Борьба строи
тельных потоков за облада
ние переходящим Красным 
знаменем обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпро- 
фа и обкома ВЛКСМ, стрем
ление бригад и экипажей 
стать хозяевами переходя
щего вымпела, личное со
перничество за право войти 
в бригаду «красного стыка» 
— все эти формы социали
стического соревнования да
ли ощутимый эффект. Уме
лое моральное и материаль
ное стимулирование передо
вых коллективов, самое ши
рокое обнародование итогов, 
повышение престижа пере
довиков каждой рабочей 
профессии в конечном итоге 
способствовали достижению 
главной цели: нефтепровод
был пущен досрочно.

Опыт деятельности мно
гих и многих коллективов 
неопровержимо доказывает: 
постановка социалистическо
го соревнования характе
ризует в целом и уровень 
организации труда на пред
приятии, и степень развития 
массово-политической рабо
ты в его подразделениях. 
Примером тому — передо
вые коллективы объедине
ния «Контур» и манометро
вого завода. Здесь самое ши
рокое развитие получила 
борьба за личное клеймо, 
за бездефектную, высоко
качественную продукцию, 
сдаваемую с первого предъ
явления. Развернуто движе
ние под девизом «Ни одного 
отстающего рядом». Хоро
ший опыт созидательного 
соперничества новаторов на
копило управление магист
ральных • нефтепроводов 
Центральной Сибири.

Ни одного отстающего ря
дом! Вдумайтесь в смысл 
этого призыва: в нем скон
центрирована вся идея со
циалистического соревнова
ния на современном этапе. 
Сделать борьбу за макси
мальную эффективность и 
качество достоянием всех 
уровней нашего производст
ва — от отдельных рабочих 
до предприятий и отрас
лей, развернуть се вширь к 
вглубь — благородная и 
нелегкая задача. И там, где 
к ее решению подходят с 
должной мерой ответствен
ности, та)и не бывает про
блемы «вытягивания» плана.

К сожалению, еще неред
ко бывает так, что договор 
о соревновании не нодкрен- 
ляетея конкретными дела
ми. Некогда эффективное 
соперничество между управ
лением Отделстрой треста 
Томскжилстрой и промстро- 
евским УОР-5 ныне сведено 
к нулю. Ростки передового 
опыта каждого из этих кол
лективов не становятся во
время достоянием гласно
сти; одни и те же приемы и 
методы работы отделочники 
разных управлений осваи
вают порознь, без опоры на

Д о каж д ого
Июльский Пленум ЦК 

КПСС, доклад на нем Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Соаета 
СССР товарища Леонида 
Ильича Брежнева — огром
ное событие в жизни всего 
советского народа. Но, ко
нечно, особенно важную 
роль решения Пленума иг
рают в жизни тружеников 
сельского хозяйства.

Вот почему, ознакомив
шись с материалами Плену
ма, мы поставили задачу: 
довести их содержание бук
вально до каждого тружени
ка села. Сразу же после 
Пленума руководители сов
хоза, члены партийного ко
митета, рабочтчома выехали 
на летние дойки к животно
водам. Мь1  детально ознако
мили доярок, скотников, те
лятниц с оснозяыми поло
жениями доклада . Леонида 
Ильича Брежнева,

Побывали мы и у механи-

опыт товарищей. Резуль- 
тат — отставание отделом- 
пых работ в системе терри
ториального управления
строительства.

Бывает и так, что действи
тельно активное и эффек
тивное соревнование, воз
никшее по инициативе сни
зу, не получает необходи
мой поддержки и развития 
на более высоких уровнях. 
Почин буровых мастеров 
М. М. Нурлыгаянова ц В. П. 
Тарасова поднял бригады 
нефтеразведчиков на борь
бу за высокие скорости про
ходки, за качественное и 
ускоренное испытание глу
боких скважин, за улучше
ние монтажных работ. Се
годня можно говорить о 
большом экономическом вы
игрыше от рабочей инициа
тивы: призыв передовиков 
обернулся дополнительно 
пробуренными метрами и в 
конечном счете многими 
рублями дополнительной 
прибыли. В то же время на 
уровне экспедиций идея со
ревнования не получила на
стоящего развития: договор
между Каргасокской и Алек
сандровской экспедициями 
не подкреплен по сути де
ла ничем. В этих организа
циях не практикуются по
ездки по обмену опытом, а 
нефтеразведчики Каргаска 
даже и не знают о том, как 
живут и работают их колле
ги, — информация об этом 
до коллектива не доводится. 
Более того, руководство Кар
гасокской НГРЭ охотно со
глашается соревноваться с 
родствен ным п р с д п р и яг и е м 
где-нибудь на западе респуб
лики, забывая, видимо, о 
том, что и соседи могут на
учить многому...

Итоги полугодия показы
вают, что для выполнения 
плановых заданий и социа
листических обязательств 
третьего года пятилетки 
многим предприятиям и от
раслям промышленности в 
области предстоит еще упор
ная и серьезная работа. 
Неотъемлемая ее составляю
щая — развитие и укрепле
ние социалистического со
ревнования. Это сегодня — 
одна из главных задач пар
тийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций 
коллективов промышленных 
предприятий. Большое вни
мание вопросам соревнова
ния должны уделять и рай
комы КПСС.

В дни, когда решаются 
судьбы годовой программы 
и пятилетки в целом, накал 
трудового соперничества не 
должен ослабевать. Это не 
менее важный фактор ком
мунистического строительст
ва, нежели укрепление пла
новой дисциплины и поиск 
внутренних резервов. Да и 
включение в выполнение об
щей задачи тех огромных 
возможностей, что таит в се
бе пока еще не используе
мая инициатива трудящихся 
масс, представляет собою 
один из главных резервов 
нашего роста.

Ни одного отстающего ря
дом!

человека
заторов, которые ведут сей
час заготовку кормов. Слу
чилось так, что газеты с ма
териалами Пленума пришли 
к нам в тот день, когда ме
ханизаторы принимали со
циалистические обязатель
ства На время «зеленой жат
вы». Воодушевленные вни
манием партии к вопросам 
развития сельского хозяй
ства р. нашей стране, тем 
партийным и государствен
ным подходом к коренному 
улучшению сельскохозяйст
венного производства, кото
рый пронизывает каждую 
строку материалов июльско
го Пленума, механизаторы 
приняли повышенные со
циалистические обязательст
ва: заготозить в этом году 
кормов всех видов в четыре 
раза больше, чем в прош
лом.

А. САКОВИЧ,
секретарь парткома сов
хоза «Советский» Шс- 

гарекого района.

Разговор об эффективном 
использовании автомоби
лей на уборке, об их тща
тельной подготовке к ответ
ственной сельскохозяйст
венной кампании считаю 
очень овоезременным.

Лвтоотряд, в состав кото
рого входит наша бригада, 
вот уже на протяжении де-. 
сяти лет выезжает на убор
ку в Зырянский район. Это 
постоянство дает огромные 
преимущества. Водители 
прекрасно знают местные 
услозия, людей: со многими 
ме х ан изатора-м и г орож ан
уже связывает тесная дру
жба. А начальника нашего 
отряда К. И. Никитина зна
ет .буквально весь район.

Когда водители работают 
в колхозе, куда приезжают 
уже не один год — это, счи
тай, половина успеха. Назо
ву два примера из практики 
бригады водителей К. Н. 
Конжеголова. Приехала она 
в колхоз «Россия». Ребята 
буквально рвались в поле, 
но силосоуборочные ком
байны были отремонтирова
ны не все. Тогда водители, 
засучив рукава, вместе с 
механиками принялись за 
ремонт, помогли инструмен
том, запчастями.

В этом же колхозе «загу
лял» • однажды машинист 
с и лосоуборочного комбайна. 
Шесть автомобилей остались 
без дела. Водители, зная 
людей, сумели быстро найти 
замену, а на другой день 
обсудили виновника в своем 
кругу. Разговор вышел бо
лее крзгтой и действенный, 
чем «проработка» в колхоз
ной конторе.

Последние два года брига
ды заключают ■ с хозяйства
ми договоры *о содружестве. 
Эта форма сотрудничества 
позволяет заранее преду
смотреть, продумать и про
вести необходимые меро
приятия, лучше организо
вать работу, дисциплинирует 
обе стороны, в конечном 
счете — повышает эффек
тивность производства. Ведь 
не случайно Генеральный 
секретарь ЦК КПСС тов.

Завершить ремонт ферм в 
июле — с такой инициати
вой выступили трудящиеся 
Колпашевского района. Го
родской комитет па рта и, 
гори еполк ом, у п равлёние
сельского хозяйства приняли 
все меры к тому, чтобы в 
хозяйствах смогли подгото
вить скотные дворы к зиме 
в обещанные сроки. Всесто
роннюю и активную помощь 
оказывает хозяйственникам 
оперативный штаб, . возглав
ляемый председателем . гор
исполкома В. Г. Молькиным. 
Все вопросы, связанные с 
ремонтом, решаются опера
тивно. на ежедневных сове
щаниях-планерках.

— На одной из таких пла
нерок, — рассказывает ин
женер-строитель районного 
управления сельского хозяй
ства П. Е. Мироненко, — 
внимательно разобрали
предложение директора за
вода «Металлист» Ф. С. Ани
симова. Коллектив пред
приятия — шеф совхоза 
«Первомайский». Нынче ка
бельщикам предстояло отре
монтировать там несколько 
скотопомещений. Ознако
мившись с состоянием их и 
прикинув объемы, директор 
пришел к выводу, что за ме
сяц бригада не в силах каче
ственно подготовить все ко
ровники. Лучше капитально 
отремонтировать один- на 180 
голов с тем. чтобы лет пять- 
десять не возвращаться к 
нему, в остальных провести 
самые необходимые работы, 
а основательно взяться за 
них в будущем году.

Предложение руководите
ля предприятия штаб при
нял. Сошлись на том, что 
лучше сделать меньше, но с 
высоким 'качеством. Кстати, 
именно этой стороне дела 
шефы придают особое . зна
чение. Уже много лет не 
требуют никакого ремонта 
несколько жизотнозодчесхих 
помещений совхоза, где ра-

Г  о р о д ~ с е л  у

В ы з о в

принимаем
Л. И. Брежнев говорил на 
Пленуме Центрального Ко- 
. митета: «Задача улучше
ния использования матери
альных и финансовых ре
сурсов в совхозах и колхо
зах, повышения эффектив
ности сельскохозяйственно
го производства в современ
ных условиях должна быть 
поставлена на передний 
план».

Некоторые работники ав
тотранспорта считают, что 
уборка — дело сезонное и 
бригадный подряд на ней 
вряд ли оправдан. При хо
рошей организации труда 
хозрасчет не только возмо
жен, но и необходим. Сош
люсь на ' пример своей 
бригады. В прошлом году 
мы работали в колхозе «Си
биряк». Сначала на уборку 
сенажа, а затем и на уборку 
кукурузы наша бригада за
ключила с колхозом до
говор о подряде. Колхоз 
обязался обеспечить беспе
ребойную работу всех звень
ев уборочно-транспортного 
комплекса, создать водите
лям нормальные условия 
труда и быта. Бригада дала 
слово в установленный срок 
убрать всю сенаиСную и си
лосную массу. Водители и 
механизаторы сами опреде
ляли число требуемых ав
томобилей, продолжитель
ность рабочего дня. Работа
ли с полной отдачей сил. В 
результате весь сенаж кол
хоз заложил за десять дней, 
в короткий срок была убра
на и кукуруза. Нынче мы

богала бригада с «Металли
ста».

Относиться к делам под
шефных хозяйств, как к 
своим,—стало доброй тради
цией многих коллективов 
промышленных- предприя
тий района. Ушло то время, 
когда требовалось вмеша
тельство горкома партии, 
чтобы добиться взаимопони
мания между руководителя
ми совхозоз и предприятий. 
Сейчас все дела решаются 
обоюдно. заинтересованно, 
по-хозяйоки. Не дожидается 
звонка из совхоза «Тогур- 
ский» директор лесопро
мышленного комбината
Н. Г. Шкабура, а сам пер
вый беспокоит совхозного 
директора П. С. Хмеля, ин
тересуется, что требуется от 
шефов. Такой деловой раз
говор, состоялся и нынче ле
том. Оба руководителя в де
талях уточнили план совме
стных действий, развернули 
ремонт скотных дворов в 
обоих отделениях хозяйства. 
Всеми необходимыми мате
риалами обеспечивают ше
фы, но людьми нынче ком
бинат не смог помочь. И об 
этом заблаговременно был 
информирован директор сов
хоза. Разумеется, в хозяй
стве изыскали резервы и 
укомплектовали бригаду ре
монтников рабочими, знаю
щими строительное дело.

В Тогурском отделении 
совхоза одними из первых в 
районе приступили к работе 
в скотных дворах.

Полным ходом идут рабо
ты на фермах в других сов
хозах... Активно помогают 
своим подшефным коллек
тивы Пиковского сплавного 
участка, судоверфи, межле'с- 
хоэа, лыжного цеха Тогур- 
ского ЛПК. Руководители 
предприятий позаботились 
об обеспечении хозяйств не
обходимыми материалами, в 
помощь местным ремонтни
кам откомандировали своих.

вновь хотим использовать 
нд уборке этот метод.

Нельзя не упомянуть и о. 
недостатках в организации 
труда. Конечно, они есть и с 
нашей стороны, и мы бо
ремся с ними довольно ус
пешно: техническая готов
ность автопарка из года в год 
повышается. Но вот покон
чить с большими простоями 
мы часто бессильны. На 
Зырянском хлебоприемном 
пункте автомобили нередко 
стоят в очереди не по одно
му часу. Велики простои и 
на элеваторе в Томске. На 
нашем и на других авто
предприятиях все больше тя
желовесных автомобилей, в 
том числе КамАЗов. А весо
вое хозяйство хлебоприем
ных пунктов не приспособ
лено для их приема.

Нынче мы вновь поедем в 
Зырянский район. Наши 
представители уже побыва
ли там, познакомились с 
видами на урожай, характе
ром и объемом работ, изу
чили потребность хозяйств 
в транспорте. Сейчас глав
ное — своевременно и каче
ственно подготовить техни
ку.

Большую работу в подго
товке техники проводит ко
миссия общественно-техни
ческого контроля, членом 
которой являюсь и я. Обя
зательство коллектива авто
колонны — полностью под
готовить весь подвижно^ со
став, в страду доби
ваться коэффициента ис
пользования парка не ниже 
0,7; направить на село с 
учетом транспорта, привле
ченного из других организа
ций, не менее четырехсот 
грузовиков.

Недавно в автоколонне 
состоялось собрание, на ко
тором как раз говорилось о 
подготовке техники к убор
ке, о задачах, которые стоят 
перед . коллективом в этот 
ответственный период. Серь
езный, обстоятельный полу
чился разговор. Коллектив 
принял вызов автоколонны 
№ 1974. Думаю, что трудо- 
в»*: соперничество, взаимное 
использование передовых 
методов труда позволят нам 
эксплуатировать технику, 
эффективно, своевременно 
и без п.отерь убрать урожай 
третьего года пятилетки.

А. ПУТИНЦЕВ,
бригадир, член комиссии
общественно - техничес:
кого контроля автоко

лонны № 1235.

Очень большой объем работ 
на фермах совхоза «Чажем- 
товский». Для выяснения по
ложения дел в хозяйстве и 
координации действий сюда 
на днях выехали руководи
тели шефствующих органи
заций — ПМК-11 и ГРСУ-2 
тт. Трифонов, Карлачев. 
Тут же на месте провел оче
редное оперативное совеща
ние районный штаб.

Все организационные воп
росы решаются четко, по-де
ловому. Особое внимание 
уделяется обеспечению хо
зяйств строительными мате
риалами. Фондов недостаточ
но, но опять же выручают 
шефы. Правда, и их возмож
ности ограничены. Район ис
пытывает острую нужду в 
гвоздях, цементе, пиломате
риалах. В управлении снаб
жения и сбыта облисполко
ма обещали помочь, но пока 
эти материалы не поступа
ют. В хозяйствах не ждут, 
когда будет все, что нужно, 
а выполняют те объемы ра
бот, на которые требуется 
меньше дефицитных мате
риалов. По всему видно, что 
колпашевцы твердо намере
ны сдержать слово—  в сжа
тые сроки и качественно 
подготовить фермы к. зиме.

Нынче предстоит выпол
нить большой объем строи
тельно - монтажных работ. 
Продолжается строительство 
животноводческих комплек
сов на 400 коров и 320 телят 
в совхозе «Инкинский», на
чинается сооружение двух 
коровников по 500 скотомест 
каждый в созхозе «Чажем- 
товский». Между заказчика
ми и подрядной. организаци
ей ПМК-580 достигнуто пол
ное взаимопонимание. Поэ
тому сроки сдачи объектоз 
не затягиваются, нет претен
зий и к качеству. Так, в ны
нешнем году планировалось 
сдать в эксплуатацию только 
один коровник в Инкино, но 
строители изыскали резервы 
и намерены закончить рабо
ты и во втором. В этом же 
хозяйстве завершено строи
тельство кормоцеха, еще 
один должны нынче постро
ить в  Мараясинсном отделе
нии совхоза «Новоселов- 
ск ий».

И. АФАНАСЬЕВА,
Колпашевсккй район.

К А К  Д Е Л А  У  И Н И Ц И А Т О Р О В ?

«а

п о ч и  н Б Е Л  О  Я Р  Ц Е  В  -

В  Д  Е  I 4  С  Т  В И И

ЗНАМЕНОСЦЫ СОРЕВНОВАНИЯ
Отлично трудится коллек

тив самого отдаленного в 
Верхнекетском районе лес
промхоза — Катайгинского, 
который отметил недавно 
свой десятилетний юбилей. 
Нынче задания перевыпол
нены на трелевке, вывозке 
леса, по производству дело
вой древесины. Дополнитель
но к плану полугодия реа
лизовано продукции на 266 *  
тысяч рублей. По итогам 
июня коллективу присужде
но переходящее Красное 
знамя обкома, партии, обл
исполкома и облсовпрофа.

Можно назвать десятки 
■передовиков, бригад. Под

держав почин белоярцёв, 
они постоянно наращивают 
темпы. В первую очередь 
это относится к укрупнён
ной хозрасчетной бригаде 
К. Ф. Ницына, которая обя
залась заготовить в третьем 
году пятилетки 140 тысяч 
кз”бометров. На ее счету бо
лее 5 тысяч кубометров 
стрелеванной сверх плана 
древесины, выработка на ва- 
лочную машину значительно 
превысила планозую. Сэко
номлено 0,9 тысячи рублей. 
Значительны достижения 
также Комсомольске-моло
дежной бригады А. А. Ива
нова, экипажей на погрузке

Б Р И Г А Д Ы  Б Е Р У Т
Начальник Лисицинского 

автотранспортного цеха Ас
кар Хайдарович Исмагулов 
стоял возле диспетчерской в 
раздумье. Он был явно не з 
духе: лесовозы в -ночную
смену сделали всего по два 
рейса вместо положенных 
трех.

—• Нет. вы подумайте, ва
гон леса потеряли, — выго
варивал начальник.

Водители, только что за
ступившие на смену, слуша
ли, согласно кивали голова
ми.

— Вчера упустили, сегодня 
наверстаем, —• заметил кто- 
то.

— Надо сегодня, каждый 
день брать то, что заплани
ровано, иначе никакой 
штурм не поможет, — ото
звался А. X. Исмагулов.

День, начавшийся пасмур
но, совсем посерел. Рыбьей 
чешуей прилипли к стеклам 
капли дождя. Машины, на
бирая скорость, уходили в 
тайгу, Через два часа оста
новились около зеленого ва
гончика, дымившего, как 
паровоз. В очереди стояло 
несколько лесовозов: челю-
стник снова забарахлил. .

Разобравшись в причинах 
остановки, начальник по
дошел к лесовозу Павла 
Михайловича Баландина, 
поздоровался с бригадиром. 
Водитель ответил, что, не
смотря на остановки и 
дождь, намерен сделать свои 
обычные три рейса. Шофе
ры Георгий Дородчиков и 
Сергей Чеботов, принимав
шие участие в разговоре, 
подтвердили слово бригади
ра.

Укрупненная автотранс
портная бригада, возглавля
емая П. М. Баландиным, —  
одна из лучших в Ингузет- 
ском леспромхозе и, конеч
но же, гордость Лисицин
ского лесопункта. Перейдя 
на бригадный подряд еще в 
начале 1977 года, водители 
сумели перевыполнить про
шлогоднее задание почти на 
три тысячи кубометров, 
сэкономили более шести ты
сяч рублей. Еще успешнее 
трудится- коллектив в треть
ем году пятилетки. Полуго
довое задание перекрыто 
почти на восемь тысяч -ку
бометров, сэкономлено де
сять тысяч рублей. И это 
несмотря на дальность вы
возки, порой превышающей 
60 километров.

Бригада отличается высо
ким мастерством, слаженно
стью, ритмичностью. Сам 
Павел Михайлович освоил 
большинство лесозаготови
тельных профессий, так что 
хорошо знает цену каждому 
кубометру. Под стать ему и 
другие водители. Богатый 
опыт у Виктора Александ
ровича Русинова, Геннадия 
Антоновича Польщикова, 
Георгия Тимофеевича До- 
родчикова,Ю рия Михайло
вича Селюнина, Сергея В а
сильевича Чоботова ■ и дру
гих.

В прошлом: году в авто
транспортном цехе была со
здана вторая лесовозная 
бригада. Возглавил ее Нико
лай ^Николаевич Гаврюш- 
ков. Нелегко пришлось на 
первых порах сколачивать

леса в состазе И. Д. Басова 
и В. Н. Арышева, П. И. Дро
здова, Н. Н. Татьянкина и
A. Г. Шибинского, укрупнен
ных бригад на вывозке леса
B. В. Селезнева и А. Ф. Ага
фонова, разделочной хозрас
четной бригады А. Ф. Шаба
нова.

Опережают графики кол
лективы лесоцеха, тран
спортного цеха и нижнего 
склада, возглавляемые Н. Г. 
Марченко, В. А. Тароватым 
и В. И. Ильиных.

Д. ДАНИЛОВ, 
начальник планово-эко
номического отдела Ка

тайгинского леспром
хоза.

Р А З Б Е Г
коллектив, привыкать к  
твердым требованиям
бригадного подряда. Быстрее 
решить эту задачу помогли 
опытные водители из брига
ды П. М. Баландина, взяв
шие над новым коллективом 
шефство. Первый год был 
закончен с отрицательными 
показателями, зато нынче 
бригада уже мало в чем ус
тупает своим шефам. С пер
вых месяцев она ведет 
борьбу за высокопроизводи
тельное использование лесо
возных машин, за экономию 
в большом и малом. С на
чала года в бригадной ко
пилке более девяти тысяч 
рублей, выше плановой вы
работка на машину.

Внедрение бригадного под
ряда на вывозке благотвор
но сказалось на результатах. 
Например, по итогам сорев
нования в мае водители ав
тотранспортного цеха отме
чены переходящим Крас- 

' ным знаменем обкома 
КПСС, облисполкома и обл- 

■ соапрофа. Но коллектив це
х а  и его энергичный руко
водитель не останавливают
ся на достигнутом. Поддер
жав почин белоярцев, брига
ды решили нынче вывезти 
по 60 тысяч кубометров ле
са и К своему профессио
нальному празднику выпол
нить девятимесячный план. 
Вот почему в любое время 
суток спешит туда, где 
труднее, начальник цеха 
А. X . Исмагулов, делая все, 
чтобы лесовозные бригады 
вели вывозку бесперебойно, 

В. БАРМИН.
Верхнекетскнй район.

ЕСЛИ БЫ НЕ ПОМЕХИ
Крановщиков Сайги по 

праву называют пионерами 
отгрузки хлыстов в турнике
тах. Впервые в объединении 
Томлеспром мы начали ос
ваивать новую технологию. 
За минувшие годы пришел 
опыт. .Хороню освоили погру
зочные механизмы и новую 
технологию Анатолий Мяг- 
шпн и Михаил Фонташ. Ка
ждый из Них может вместе 
со своими товарищами' за
грузить за ‘смену 7—10 плат
форм. При постоянной по
даче транспортных средств 
мы могли бы отгружать 
вдвое больше, тем .более что 
изо дня в день растут запа
сы древесины на нижне
складских площадках. А что 
■происходит на деле? Взял 
отпуск вместе со своим зве
ном Михаил Фонташ. Треть

ей смене сейчас делать не
чего: турникеты простаива
ют сутками где-то в  Асине.

Хотелось бы также обра
тить внимание работников 
Томлеспрома на то, что с 
каждым годом возрастают 
мощности на погрузке. дре
весины, а средств для их 
профилактики и ремонта не 
хватает. Мы слышали, что 
лишь недавно в отделе снаб
жения объединения назна
чен специальный работник, 
который будет курировать 
нижние склады. Конечно, 
лучше’ поздно, чем никогда, 
но как много потеряно имен
но по этой причине.

Обстановка усугубляется и 
нашим обособленным поло
жением. Все материалы и 
запасные части поступают 
прямым назначением в Ба
турине — центр Лайского

леспромхоза, адмдаиетра*
тивно расположенный в дру
гом районе. К нам они по
падают в последнюю оче
редь.

Пусть в объединении не 
поймут, что сайгинские кра
новщики просят какого-то 
особого обеспечения. Надо 
упорядочить распределение 
того, что получает предпри
ятие. Рабочие нашей брига
ды одними из первых в лес
промхозе поддержали почин 
соседей из Белоярского 
ЛПК. Мы приняли высокие 
обязательства и стремимся 
их выполнять. Но результа
ты могли быть гораздо вы
ше, если бы не досадные 
помехи.

А. КУЗНЕЦОВ, 
крановщик нижнего скла
да Сайгинского филиала 
Лайского леспромхоза.
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Ударник коммунистиче
ского труда Николай Хари
тонович Шубин 4- кранов
щик плавучего крана Том

ского речного порта. Вось
мую навигации) добывает 
гравий со дна Томи опыт
ный речник. Ежесменно

Н. X. Шубин отгружает по 
4—4,5 тысячи тонн строи
тельного материала.

Фото Е. Лиеицыш,

Г
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С БОРТА САМОЛЕТА
ЯК-40 У нас в гостях—участники агитрейса

и Аэрофлота  |

Сибирь — Тихий океан |

ПЕРВЫЙ материал, ко
торый мы передали с 
борта нашего самолета 

Як.40, отправившегося 28 
и»}ня этого года с Быков
ского аэродрома в далекий 
путь, назывался «Сибир
ское притяжение». Силу это
го притяжения мы испыта
ли на себе, готовясь в доро
гу: ведь почти каждый из 
наших товарищей по редак
ции хотел бы отправиться в 
поездку по Сибири и Даль
нему Востоку, совершить пу
тешествие, которое вряд ли 
второй раз выпадет на до
лю кого-нибудь из нас... 
Но так и получилось в 
конце концов, что боль
шинство журналистов «Из
вестий» проедут если не 
весь, то хотя бы часть 
маршрута. Потому что есть 
в составе нашей бригады 
группа постоянная — не
большая, так называемая 
рабочая группа журнали
стов, которая собирает и 
готовит материалы к публи
кации; в то же время из 
Москвы к нам подлетают и 
международные обозрева
тели, и члены редколлегии, 
и журналисты разных отде
лов, видные спортсмены: 
они выступают в разных 
пунктах нашего маршрута 
с  беседами и лекциями и 
улетают обратно в Москву, 
а к нам прибывают новые 
участники. „

Основная задача нашего 
рейса — широкая публика
ция материалов, посвящен
ных Сибири и Дальнему 
Востоку, рассказывающих о 
реализации указаний Лео
нида Ильича Брежнева, сде
ланных во время поездки 
по восточным районам 
страны, показывающих борь
бу трудящихся краев и об
ластей за  претворение в 
жизнь решений X X V  съезда 
КПСС. Материалы нашего 
рейса должны в то же вре
мя привлечь внимание об
щественности к нерешенным 
проблемам в работе пред
приятий, ведомств и мини
стерств, обеспечивающих 
своевременный ввод в дей
ствие важнейших объектов 
на стройках Сибири и 
Дальнего Востока. Вместе с 
этим участники агитрейса 
ведут массовую работу в 
коллективах крупнейших 
предприятий и строек, 
встречаются, беседуют, зна
комятся с самыми различ
ными людьми.

Отправляясь в путь, мы 
помнили о том, что подоб
ная форма агитрейса не раз 
уже использовалась совет
ской печатью. Нашей жур
налистике еще на заре ее 
существования, как извест
но, свойственны были и 
агитпароходы, и агитпробе- 
ги, и агитсамолеты. Старшее 
поколение известинцев не

раз отправлялось в долгие 
и далекие по тем временам 
перелеты, конечно, не такие 
большие, в какой отправи
лись теперь мы.

Дело в том, что у «Изве
стий» давняя дружба с Аэ
рофлотом, настолько дав
няя, что приходится упот
ребить прежнее его назва
ние — «Добролет» (общество 
содействия воздушному фло
ту). Если бы собрать воеди
но все статьи, корреспон
денции, информации на 
«авиационные темы», опуб-

лета» во время праздничных 
торжеств на Ходьгнском по
ле. А через полгода от по
пуляризации идей воздухо
плавания перешли к кон
кретной разъяснительной 
работе. Опубликовали, на
пример, цикл статей о том, 
какими' должны быть аэро
дромы, как нужно обслужи
вать самолет на земле.

Мы привели эти факты 
истории потому, что с той 
«посадочной площадки» на
ша страна поднималась в 
будущее, ставшее нашим

П УТЬ  Д АЛЕКИЙ 
И И Н ТЕРЕС Н Ы Й

ликованные за пятьдесят 
пять лет, понадобилось бы 
множество томов. С самого 
начала Советское правитель
ство обязало газету взять 
шефство над воздушным 
флотом, рекомендуя подроб
но и регулярно освещать 
его успехи, нужды, пробле
мы. Однако не могли не 
сыграть свою роль и «субъ
ективные» обстоятельства, а 
именно большая увлечен
ность корреспондентов и са
мих редакторов «Известий» 
идеей воздухоплавания. Да 
и кто тогда не увлекался 
авиацией, кого не волнова
ла сама возможность в стра
не, недавно еще отсталой, 
крестьянской, построить
первый в мире пролетар
ский воздушный флот!

Первый денежный взнос 
на авиацию был, между 
прочим, сделан самой ре
дакцией «Известий»: 300.000 
рублей — столько стоил 
тогда аэроплан. Кроме того, 
отдельные пожертвования 
сотрудников редакции со
ставили 2.110 рублей.

Поэт Н. Асев написал для 
«Известий»:

«Кто хочет увидеть близко 
Нашей воли живой полет, 
Тот в «Известиях

ВЦИКа» подписку 
Поддержит —

и рубль пошлет». 
Уже через неделю «Изве

стиями» было собрано 
593.408 рублей 58 копеек.

В конце марта газета 
опубликовала фотографию 
самолета с надписью «Изве
стия ВЦИК». Это был пер
вый «именной» самолет, ко
торый редактор Ю. Стеклов 
передал эскадрилье «Добро

сегодняшним днем, и ярчай
ший пример роста — сама 
авиация! Летаем мы теперь 
на реактивных и турбовин
товых лайнерах. Известин
цы, участники первых агит- 
пе_релетов, летали над са
мой землей — мы «ходим по 
облакам». Однако и теперь 
газетно - пропагандисте к а я  
форма агитперелета, откры
тая советской прессой еще 
в . двадцатые-тридцатые го
ды, оказалась вполне дейст
венной и ничуть не устарев
шей для нашего времени.

Недолгое пребывание в 
каждой из областей дает тем 
не менее возможность под
готовить материалы, прове
сти массовые мероприятия, 
определить и назвать в пе
чати те основные проблемы, 

• которыми живет область. 
Но самое большое преиму
щество, которое дает по
добный перелет, — постепен
но начинают складываться 
и определяться темы наших 
выступлений, в которых 
ставятся проблемы региона, 
Сибири в целом. Это такие 
проблемы, как освоение 
пойм великих сибирских 
рек, например. Мы готовим 
материалы, рассказывающие 
об особенностях сибирского 
характера, характера людей, 
живущих в суровом краю. 
Мы хотим начать большой 
разговор о курортах Сиби
ри. Мы думаем над тем, 
чтобы постоянно публико
вать материалы, касающие
ся социально-бытовых про
блем. Мы избрали для этого 
постоянную рубрику: «Путе
вой блокнот «Известий». 
Предлагаем, спорим, допол
няем» — рубрику, под кото
рой будут публиковаться

проблемные материалы, ко
торые затем будут обсуж
даться в ходе всего марш
рута.

Томск — четвертый пункт 
на нашем пути. Товарищи 
из Аэрофлота, которые со
провождают нас и с которы
ми мы вместе проводим наш 
агитрейс, ведут свою «зани
мательную арифметику». 
Томск — город у нас «юби
лейный», пегому что, подле
тая к нему, . мы закончили 
первые десять тысяч кило
метров нашего перелета; и, 
надо сказать, покидая Ново
сибирск, мы обнаружили, 
что за это время в наших 
аудиториях на лекциях, на 
устном выпуске «Известий» 
побывало десять тысяч че
ловек. Если хотите, один че
ловек на один километр; 
что ж, для Сибири подобная 
пропорция характерна... Еще 

. аэрофлотовцьг, счастливые 
соперники железной дороги, 
подсчитали, что весь наш 
путь займет 52 дня, из них 
в воздухе—пять с половиной 
суток. Если бы мы ехали 
поездом, то покрыли бы это 
расстояние за те же 52 дня, 
но не выходя из купе, не 
встречаясь с людьми...

В Томске у нас состоя
лась встреча в обкоме КПСС, 
беседа с первым секретарем 
обкома КПСС тов. Е. К. Ли
гачевым. Агитбригада побы
вала в Стрежевом. Есть на
мерение подготовить бчерк 
о нефтяниках, поодолжить 
начатый еще в Тюменокой 
области разговор о социаль
но-культурном развитии мо
лодых городов Сибири. В 
облисполкоме проведен
«круглый стол» на тему, ко
торая нас особо интересова
ла: как большой, почти по
лумиллионный город обес
печивает себя овощами и 
мясом. Мы присутствовали 
при разговоре людей, заня
тых организацией пригород
ной зоны, побывали в са
мих хозяйствах, которые 
произвели на нас, надо ска
зать, самое благоприятное 
впечатление. Подробнее рас
сказывать о наших планах 
не стоит: статьи, очерки, ин
тервью по следам томских 
встреч вы через несколько 
дней прочтете в «Извести
ях».

Томичи показались нам 
людьми очень гостеприим
ными, открытыми и дельны
ми, возможность поработать 
и встречаться с ними оста
вила чувство большого удов
летворения. Пользуюсь слу
чаем высказать им со стра
ниц «Красного знамени» на
шу коллективную благодар
ность.'

Егор ЯКОВЛЕВ,
руководитель агитрейса
газеты «Известия» и
Аэрофлота «Москва —
Сибирь — Тихий океан»,
спец. корр. «Известий».

А. И. ЛУКИНА — депутат Верховного Совета РСФСР, 
кавалер ордена Трудового Красного Знамени, бригадир 
Вершининского животноводческого комплекса Томского 
ОПХ им. Б. Н. Сидоренко.

Л. Д. АНОХИН — Герой Социалистического Труда, за
служенный агроном РСФСР, кандидат экономических 
наук, директор Государственной областной сельскохо
зяйственной опытной станции.

Обычно во время чемпионатов мира президент ФИФА 
Жоао Авеланж не дает интервью. Нет, он не противник 
прессы, но рассуждает так: для всех аккредитованных
журналистов проводятся пресс-конференции с его уча
стием, а выделять для беседы кого-либо из газетчиков — 
только наживать недоброжелателей. Наша беседа шла не 
в плане журналистского интервью. Она была предусмот
рена еще перед чемпионатом мира и включала ряд про
блем, связанных с контактами Советской федерации с 
ФИФА, дальнейшим сотрудничеством в развитии юно
шеского футбола. Проговаривались и вопросы организа
ции соревнований, турниров.

Собственно, встреч с Ж. Авеланжем во время финаль
ных игр мирового чемпионата было несколько, а на од
ной из последних мы условились, что с некоторыми об
суждавшимися вопросами можно будет познакомить со
ветских любителей футбола.

матче с командой Голлан
дии показали неплохую иг
ру прежние чемпионы мира, 
которые в целом откровенно 
разочаровали. В сборной 
ФРГ не нашлось достойной 
замены Беккенбауэру, Ове- 
рату, Нетцеру...

— ФИФА сегодня объеди
няет 146 национальных фе
дераций. Нет ли в системе 
нынешней финальной части 
чемпионата с участием толь
ко 16 команд каких-либо 
изъянов?

—• Совершенствовать лю
бую систему всегда необхо-

— Летом прошлого года,
вы, сеньор Авеланж, посе
щали Москву, Киев и Ле
нинград, знакомились с ме
стами олимпийского
футбольного турнира 1980 
года и тогда же, высказав 
некоторые пожелания, дали 
лестную оценку нашим 
спортсооружениям, заметив, 
что ' Советская федерация 
футбола, располагая такими 
стадионами, могла бы со 
временем пригласить к себе 
мировой чемпионат.

— Да, я говорил это от
нюдь не из благодарности

ряд профессиональных спе
циалистов футбола, и особую 
армию футбольной прессы.

— Сейчас стране — орга
низатору мирового футболь
ного первенства—для прове
дения финала мало иметь 
нуясное количество стадио
нов с вместительными три
бунами к хорошими полями. 
Особенно внимательно нуж
но думать о том, чтобы 
удовлетворить самых взыс
кательных журналистов, ра
дио- и телекомментаторов, 
которые постоянно чем-то 
недовольны, и порой созда-

— Прежде всего, разу
меется, о некоторых итогах 
X I мирового первенства и о 
хлопотах, связанных с его 
организацией.

— Два года назад был мо
мент, когда мы действи
тельно сомневались, сможем 
ли провести финал в Арген
тине: очень плохо велись 
подготовительные работы. 
Однако затем в Буэнос-Ай
ресе был построен аэропорт, 
обновлены некоторые доро
ги, сооружены отели, ре
конструированы главные 
стадионы в пяти городах. 
Очень удобен оказался сов
ременный центр прессы 
Сан-Мартин.

Аргентинский чемпионат 
фактически не открыл нам 
ничего нового в развитии 
популярной игры, но это не 
значит, что футбол стоит на 
месте. Этот турнир еще раз 
подтвердил жизненность 
концепций, рожденных на 
предыдущих первенствах, и 
особенно на чемпионате ми
ра 1974 года.

Сборная Аргентины к 
южноамериканскому темпе
раменту, игровой страстно
сти и великолепной техни
ческой подготовке прибави
ла европейскую целеуст
ремленность и рациональ
ность в игре. Великолепна 
была сборная Голландии, 
которая и без легендарного 
Круиффа сохранила выс
шую организацию игры. В 
финале, правда, голландцы

ПОСЛЕ ФУТБОЛА О ФУТБОЛЕ
Б Е С Е Д А  С П Р Е З И Д Е Н Т О М  Ф И Ф А  Ж О А О  А В Е Л А Н Ж Е М

были излишне раздражи
тельны, а порой и небреж
ны. Великолепной выгляде
ла на старте сборная Фран
ции, но пробиться во вто
рой раунд из первой груп
пы изящной французской 
команде не удалось. Италь
янцы эту задачу выполнили 
успешнее, но откровенно 
сникли на финише турнира.

Об игре сборной Бразилии 
говорилось очень много. Я 
уже четыре года не занима
юсь этой командой, и, может 
быть, когда я руководил 
Бразильской конфедерацией 
спорта, что-то и делалось не 
так, но ведь таких, как се
годня, результатов тогда не 
было! За 16 .лет сборная 
Бразилии провела 232 матча 
и 212 из них выиграла, за
воевав при этом на вечное 
хранение золотую богиню 
Нике. Сейчас у команды не 
было яркой игры, и третье 
место для такой сборной —=■ 
результат более чем хоро
ший.

Пожалуй, только в одном

димо. Новшества для 
футбольных чемпионатов 
мира давно назрели. Уже 
здесь, в Аргентине, органи
заторы предлагали провести 
финал с 20 командами. Но 
для этого в стране не оказа
лось нужного количества 
хорошо подготовленных ста
дионов.

— Каким мыслится финал 
в 1982 году? Насколько изве
стно, уже 22 испанских го
рода участвуют в конкурсе 
за право проводить у себя 
игры мирового первенства.

— Для ФИФА важны не 
конкурсы, а фактическое 
положение дел на данный 
момент. Специальная ко
миссия посетит Испанию в 
октябре нынешнего года и 
познакомится с положением 
дел по подготовке к чемпи
онату мира. Если комиссия 
примет 10—12 стадионов, то 
в финале мирового , первен
ства 1982 года могут быть 
24 команды. Но повторяю, 
что это решаю не я, а ис
полком ФИФА,

за радушный прием, кото
рый мне постоянно ока
зывают в советской сто
лице. Стадионы у вас 
действительно великолеп
ны, а те, что строятся, 
будут еще краше и удобнее. 
На конгрессе ФИФА в  1980 
году будет выбрано место 
турнира 1986 года. В поряд
ке очереди после Испании 
должна быть одна из стран 
Америки. Скорее всего — 
Колумбия. Турнир 1990 года, 
назначенный в Европе, не 
имеет более точного адреса. 
Е сл » Советская федерация 
намерена пригласить к себе 
мировое первенство, то это 
нужно делать уже сейчас. 
Убежден, что в ФИФА эта 
просьба встретила бы и по
нимание, и поддержку.

— Видимо, ФИФА не слу
чайно рассматривает кон
кретные заявки за шесть 
лет до проведения финала. 
Ведь эти соревнования, как 
никакие турниры по другим 
видам спорта, имеют не 
только исключительного 
зрителя, но и огромный от-

ется впечатление, что миро
вые турниры проводятся не 
ради футбола, а только для 
прессы, . значение которой, 
сразу оговорюсь, я в этом 
деле не склонен недооцени
вать. Убежден, что скоро 
придет время, когда отбо
рочные турниры перед фи
налами футбольных пер
венств мира нужно будет 
проводить и среди предста
вителей средств массовой 
информации. Принять всех 
желающих, разместить их, 
обеспечить транспортом,
связью, билетами становит
ся просто невозможно. Ведь 
аккредитация одного журна
листа с бесплатным обеспе
чением его информацией, 
автотранспортом, билетами 
на лучшие места на стадио
нах обходится сегодня орга
низаторам в несколько сот 
долларов. На чемпионате 
1974 года было аккредитова
но 3.300 журналистов, в Ар
гентине — 6.312 человек.
Так бесконечно продолжать
ся не может. Нам вместе с 
Всемирной ассоциацией

спортивной прессы надо по
думать над тем, как и какие 
следует ввести ограничения, 
чтобы при этом не ущемить 
интересов главных в миро
вой прессе изданий и от
дельных известных обозре
вателей и комментаторов.

Кстати, говоря о возмож
ном приглашении Советской 
федерацией чемпионата ми
ра 1990 года, я хочу под
черкнуть, что после того, 
как в Москве и Таллине 
пройдут игры Олимпиады 
1980 года, вам будет гораздо 
проще организовать финал 
мирового футбольного пер
венства.

— В свое время мы с ва
ми беседовали о возможно
сти проведения в Советском 
Союзе футбольного турнира 
ветеранов. Как вы сейчас 
относитесь к этой затее?

— Как и тогда, положи
тельно. Я вам уже называл 
состав бразильской Сборной, 
которая, кстати, сейчас 
ищет себе партнеров и, воз
можно, приедет на пару игр 
В Аргентину*). Возраст уча
стников, думается, должен 
быть не моложе 35—37 лет, 
но и не старше 40—42 лет. 
Исключения, разумеется, 
возможны. Важно, чтобы 
вчерашние кумиры продол
жали очаровывать, а не ра
зочаровывать и своей игрой, 
Я своим внешним видом. 
Время игры — два тайма по 
30—35 минут и неограничен
ное число замен. Если такой 
турнир будет организован в 
Москве, я гарантирую при
езд сборной Бразилии.

Б. ФЕДОСОВ,
спец. корр. «Известий»,
председатель Федерации 

футбола СССР.
*) Присутствовавший на бе

седе помощник Ж. Авеланжа 
по прессе бразилец Пинейра 
быстро написал На листке фа
милии бразильцев — футболь
ных чемпионов мира разных 
лет, ныне выступающих за 
сборную ветеранов: Жильмар,
Феликс. Беллини, Орландо, 
Нильтон, Сантос. Зито, Герсон, 
Зизиньо, Гаррннча, Вава, Пепе. 
Написал и фамилию «Пеле», 
но поставил рядом вопрос: от
пустит ли его американский 
«Космос» сыграть за соотече
ственников?

СИБИРЬ_край не только необъятных просторов, но
и огромных возможностей для сельского хозяйства. 
Сейчас, когда партия 'и правительство много вни

мания уделяют развитию производительных сил на вос
токе страны, высокими темпами ведется освоение при
родных богатств Сибири, бурно развивается ее промыш
ленность, задачи дальнейшего развития сельскохозяйст
венного производства приобретают особую важность. 
Как отмечал в своем докладе на июльском Пленуме ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Брежнев, решения проблем этой 
отрасли народного хозяйства «...еще не находят должного 
места в комплексе мер по раэзитию экономики зоны. 
Приходится тратить большие средстза на завоз сюда 
сельскохозяйственных продуктов, многие из которых 
можно было бы с успехом производить на месте»»

Такие возможности действительно велики. Ведь кол
хозы и совхозы одной лишь Западной Сибири хозяйст- 
в у ют на 35 миллионах гектаров сельхозугодий. Только

ВПЕЧЙТЛЕНИЯ 
И й  Н И В Е
под пшеницей занято 8 миллионов гектаров, или 20 про
центов от площади ее посева в РСФСР. Благоприятны 
условия для животноводства, овощеводства и ряда дру
гих отраслей.

Специалисты считают, что, опираясь на достижения 
науки и передовой практики, вполне реально к двухты- 
сячному году увеличить здесь среднегодовые сборы зерна 
на несколько миллионов тонн. Но для этого надо ' выход 
зерна с гектара поднять с 7 до 11—12 центнеров, а общую 
продуктивность — с 12—13 центнеров кормовых единиц 
до 20—22. Ставится также задача максимально удовлет
ворять потребности населения в таких продуктах, как 
мясо, молоко, яйца, овощи, картофель, и некоторых дру
гих за счет производства их на местах.

Все это — рубежи, конечно, высокие. Сельские труже
ники уже сегодня немало делают в этом направлении. 
На нас, участников агитрейса, большое впечатление 
произвели успехи сельскохозяйственного производства 
Томской области. Например, продажа государству карто
феля здесь по сравнению со средним показателем за 
прошлую пятилетку с 39 тысяч тонн увеличилась до 57, 
а овощей — в два раза. Причем все овощи и 75 процен
тов картофеля выращены специализированными хозяйст
вами. Один лишь совхоз «Томь» за прошлый год поста
вил к столу горожан 9.170 тонн овощей.

В молочном Животноводстве интенсивно идет процесс 
реконструкции ферм по беспривязно-боксовой технологии 
содержания животных, механизации труда и переводу 
отрасли на промышленную основу.

В Томской области нас особенно интересовали пробле
мы самообеспечения городов и рабочих поселков продук
тами собственного производства.

И вот что хотелось бы отметить. Область довольно 
энергично решает многие вопросы, связанные с само-' 
обеспечением. Работа идет по двум главным линиям: 
строительство крупных хозяйств — так оказать, супер
предприятий — и реконструкция. t

Первый путь требует, разумеется, приложения боль
ших сил и средств. И они найдены. На важном этом 
участке мобилизованы средства предприятий различных 
министерств, как, например, Минхимпрома. Строятся 
свинокомплекс, где будет выращиваться за год 108 ты
сяч свиней, мощная бройлерная фабрика производитель
ностью 6 тысяч тонн птичьего мяса в год, тепличный 
комбинат. Последний интересен тем, что он осваивается 
одновременно со строительством: еще не все сделано в 
теплице, но в ней уже высажена рассада, используется 
земля.

Большой эффект приносит реконструкция действую
щих предприятий. К примеру, птицефабрика совхоза 
«Кандинский» до недавнего времени давала яйца, а сей
час, вложив в реконструкцию 7 миллионов рублей, пе
ревела основное производство на бройлерную продукцию. 
Окупаемость затрат быстрая —  всего три года. Сейчас 
там производят 2.100 тонн мяса, то есть в три раза боль
ше прошлогоднего, и около 3 миллионов яиц. Причем 
это не предел возможностей—количество продукции будет 
продолжать расти. Так что 7 миллионов рублей — это 
очень небольшие затраты. Фабрика бройлерного типа, 
возводимая заново, обойдется примерно в 45 миллионов 
рублей.

Нельзя не порадоваться размаху и деловитости, с ко
торыми ведется хозяйствование на Томской областной 
опытной станции. Отсюда производственники получили 
массу ценных разработок, в авторитете которых сомне
ваться не приходится, потому как апробированы они в 
производственных цехах станции — самом крупном хо
зяйстве области: земли здесь 50 тысяч гектаров. На всю 
страну известен Вершининский молочный комплекс с 
очень высоким уровнем механизации и организации ра
бот. На производство центнера молока затрачивается там 
не более 2,9 человеко-часа. Очень хороший показатель! 
Широкое признание получил предложенный специали
стами станции метод возделывания кукурузы не как 
пропашной, а как полевой культуры.

Нельзя не сказать и еще об одном крупнейшем пред
приятии Западной Сибири — Томской птицефабрике на 
440.000 кур-несушек, хорошо оснащенной, а главное, бы
стро, всего за четыре года, построенной.

Вообще, на наш взгляд, томичи строят и осваивают 
новые мощности довольно быстро. А в результате том
ские хозяйства сегодня уже обеспечивают потребности 
горожан в картофеле, овощах, яйцах, почти полностью 
удовлетворяют спрос на молоко и молочные продукты.

Мы побывали в четырех областях Западной Сибири и 
убедились: аналогичная работа идет повсюду. Явный 
подъем наметился и в земледелии.

Однако по-прежнему остро стоит проблема кормопро
изводству. Здесь еще необходимы большие усилия, зна
чительные вложения в мелиорацию земель, особенно 
пойменных.

В целом же сибиряки уверенно держат намеченный 
партией и правительством Via десятую пятилетку курс на 
интенсивный рост производства продуктов питания для 
населения и сырья для промышленных перерабатываю
щих отраслей.

О. ПАВЛОВ,
заместитель редактора отдела сельского 

хозяйства «Известий».

Томск. На проспекте Ленина.

- г» . (

Рисунки А. Паукова.
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На пленуме Ларабедьского 
райкома КПСС, рассмотрев
шего вопрос о сохранности 
социалистической собствен
ности, эффективном исполь
зовании техники и материа
лов, назывался конкретный 
адрес передового опыта — 
ПМК-5 объединения Меж- 
колхозстрой. Из года в год 
коллектив наращивает объе
мы работ, лидирует в сорев
новании среди родственных 
организаций области. В  юби
лейном году в целом по объ
единению получено 500 ты
сяч рублей прибыли, и з  них 
201 тысяча — на счету сель
ских строителей Парабели. 
И это там, куда абсолютно 
все строительные материа
лы, кроме леса, завозятся за 
сотни километров.

Производственная база — 
гордость начальника колон
ны Георгия Порфирьевича. 
Охрименко. Есть здесь и 
удобный гараж для автома
шин, теплый, оборудованный 
смотровыми ямами. Террито
рия возле гаража заасфаль
тирована, есть дренаж. В по
году ли, в ненастье — во 
дворе и в гараже чисто.

Автомобильный парк стро
ителей далеко не новый. Со
стояние дорог известное, по
стоянно не. хватает „ запча
стей. . Тем не менее парк 
ПМК дает прибыль. В про
шлом году, например, — 6,1 
тысячи рублей. Не каждый 
руководитель рискнет тра
тить средства на строитель
ство такого гаража, да и не 
всякий может себе позволить 
это. А Охрименко' рискнул. 
Потому что убежден: без
движения рубль останется 
рублем, а вложенный в дело 
со временем обернется деся
тью.

Георгий Порфирьевич от
носится к той категории де
ловых людей, в которых 
крестьянская сметка соче
тается с современным раз
махом и хозяйственной 
эрудицией. Сейчас в органи
зации основных средств—на 
полтора миллиона рублей. А 
начинали с девяти тысяч.

Доброе обхождение с людь
ми, внимание к ним сказы
вались на делах коллектива 
даже в те времена, когда 
«кошелек» ПМК был пуст и 
условий для работы почти 
никаких. И нынешнюю про
изводственную базу начина
ли закладывать на «голом 
энтузиазме». Теперь в ПМК 
есть своя пилорама, столяр
ный цех, хранилище’ для го
рюче-смазочных материалов, 
автомобильный и небольшой 
тракторный парки. Строили 
и приобретали технику за 
счет полученной прибыли. 
Охрименко вместе с активом 
прикинул, на чем можно 
экономить деньги. Рядом 
леспромхоз. Получать древе

Э К О Н О М И К А
С Е Л Ь С К О Й
С Т Р О Й К И

сину оттуда, может, и .про
ще, да накладно. Решили со
здать свою лесозаготовитель
ную бригаду. И вот он, ре- 
зерз, — в прошлом году, к 
примеру, от подсобного про
изводства (заготовки леса и 
пиломатериалов) вернулось в 
кассу 17,4 тысячи рублей.

Можно много говорить об 
экономике и организации. Но 
немалая роль принадлежит 
и мероприятиям мораль
ного плана, воспитанию у 
людей чувства хозяина про
изводства. И тут первые по
мощники Охрименко — ком
мунисты, его правая рука — 
секретарь парторганизации 
Сергей Георгиевич Евсейчев. 
Парторганизация в ПМК-5 
немногочисленна — 1 всего 14 
коммунистов, но боевитая. 
Опыт работы ее был одоб
рен бюро Парабельского рай
кома КПСС.

Беспокойный начальник 
черпает силы в своей парт
организации. Чтобы ни на
чал, какая бы идея ни завла
дела им, он всегда рассчи
тывает на поддержку и по
мощь коммунистов. Так бы
ло, когда занялись создани
ем материально-технической 
базы и внедрением бригад
ного подряда, и тогда, когда 
задумали создать свою худо
жественную самодеятель
ность. Вопросы, которые 
приходится решать сообща, 
здесь не делят на главные и 
второстепенные. Все важ
ные, все требуют присталь
ного внимания. Бытом стро
ителей, например, в ПМК-5 
занимаются так же серьезно, 
как и организацией социали
стического соревнования.

С трудных первых лет сво
его пребывания в должности 
и сейчас, когда ■ дела идут 
хорошо, Георгий Порфирье
вич остается верен себе в 
одном: он дорожит каждым 
человеком в коллективе. Ра
стит и бережет кадры. Сей
час на стройке много моло
дежи. У Охрименко . тесные 

' контакты со школами. Но на 
встречу с учащимися он 
идет каждый раз подготов

ленным, хорошо зная, с кем 
из учеников ему надо по
встречаться, поговорить, чьи 
сомнения развеять.

Люди, занимающие теперь 
инженерные и технические 
должности, вышли из рабо-' 
чей среды. И нынче ПМК 
имеет своего стипендиата в 
инженерно-строительном ин
ституте. За 17 дет существо
вания ПМК уволились лишь 
главный бухгалтер и двое 
мастеров — по возрасту.

С первых лет в ПМК со
хранился основной костяк 
рабочих. Это" коллективы 
бригад А. Г. Новосельцева, 
П. К. Татарцева, Г. А. Бату
риной, Н. Н. Семидянкина. 
Двенадцать лет назад один 
из нынешних бригадиров 
был принят на работу по ре
комендации административ
ных органов.. А сколько еще 
после него пришло в ПМК 
таких людей, от которых 
всюду избавлялись с радо
стью.

Своими силами .в ПМК По
строен и оборудован красный 
уголок. Так его называет на
чальник. На самом же деле 
это настоящий клуб. По во
скресным дням здесь, в 
уютном кинозале, строители 
с семьями смотрят художест
венные фильмы. Через стен
ку — 'хорошая бильярдная; 
есть место для любителей 
шахматных и шашечных 
турниров. Трижды в неделю 
открывается своя библиоте
ка. С каждым годом строи
тели улучшают свои жилищ
ные условия. Появились це
лые улицы —- Строителей, 
имени Гагарина*. У Георгия 
Порфирьевича правило: но
вых людей на работу не при
нимать, если нет возможно
сти предоставить им квар
тиры.

«Если у человека не уст
роен быт, как можно спра
шивать с него работу? А вот 
когда он всем обеспечен, 
будь требовательным и прин
ципиальным», — рассуждает 
Охрименко. Эти свойства его 
характера давно известны в 
коллективе. Сначала многим: 
они казались малосимпатич

ными. Ибо от вездесущего 
начальника ничего не укро
ешь. Он знал и видел каж
дую мелочь, имел привычку 
проверять: кто, что и как 
сделал, куда и что положил. 
Мнение, что этак можно .рас
тратиться по пустякам, в 
ущерб главному делу, Охри
менко считает ошибочным 
и упорно подчеркивает, 
мысль, что все начинается с 
мелочей. Надо вникать во 
все до тех пор, пока не при
учишь быть рачительным 
каждого в коллективе. Ведь 
нынешние прибыли — не 
манна небесная, а плод твер
дой хозяйственной руки.

Если в родственных орга
низациях ведут разговор об 
экономном расходовании це
мента, кирпича, то в ПМК 
такое же отношение к гра
вию и песку, .ведь и они де
нег стоят.

Георгий Порфирьевич по
казывает хранилище горю
чего и заправочную колонку. 
На земле ни одной капли го
рючего. На первых порах не 
обошлось без конфликтов. 
Кой-кому за перерасход го
рюче-смазочных материалов 
пришлось рассчитываться из 
собственного кармана. Те
перь это традиция: сэконо
мил — получай премию, не 
поберег добро — плати сам.

Пришлось повоевать Охри
менко и за бригадный под
ряд — новое нередко вос
принимается в штьгки. Ар
гумент приводился такой: 
план перевыполняем, что 
еще нужно? Дело кончилось 
тем, что в бригадах стали 
изучать передовой опыт кол
лег, поднаторевших в этом 
деле. Верный пословице: 
«Семь раз отмерь —- один 
раз отрежь», Охрименко не 
спешил огульно заключать 
договор с бригадами. Ждал, 
когда «созреет» для этого 
один из коллективов. Лед 
тронулся после того,, как 
бригада . А. Г. Новосельцева 
по подряду досрочно сдала 
объект и получила солидную 
сумму премиальных.

Сейчас 70 процентов всего 
объема строительно-монтаж
ных работ выполняется по 
бригадному подряду и ак
кордным нарядам. По ним и 
за сверхплановую сдачу объ
ектов строителям выплачено 
в прошлом году 44 тысячи 
рублей премии — месячный 
фонд заработной платы.

Нелегкие условия у строи
телей Парабели. Очень ус
ложняет дело завоз материа
лов. Летом на большинство 
объектов не добраться на 
автомашине или тракторе. 
Что нужно—должны суметь 
завезти по первой воде. Од
нако же и на нынешний год 
у колонны намечен высокий 
рубеж — освоить на строи
тельстве сельских объектов 
830 тысяч рублей.

Н. ГОЦУЦУРА, 
наш соб. корр.

Парабельсиий район.
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Пришкольный участок — 
гордость Молчановской сред
ней школы. Здесь под ру
ководством учителя биоло
гии Нины Григорьевны Вял- 
киной все лето по особому 
графику ведется разнооб
разная опытническая рабо
та. Па коллекционном уча
стке растут основные виды 
овощных и зерновых куль
тур нашей области. На сор
тоиспытательной деляне
весной заложен опыт, цель 
которого — изучить влия- 
к-ие на урожай картофеля 
посадочного материала (глаз
ки, половинки клубней, 
крупные и мелкие корне
плоды). Школьный питомник 
древесно - кустарниковых, 
цветочных и декоративных 
культур участвует в озеле
нении райцентра. Украше
ние участка — цветник, 
где сейчас благоухают розы, 
флоксы, лилии, гвоздики.

НА СНИМКЕ: школьники 
в цветнике.

Фото В. Кровельщикова.

Первая страница вышед
шего сегодня номера откры
вается призывом «Дню 
строителя — достойную 
встречу!». Стала уже при
вычной рубрика «Экран-не
дели». Здесь сообщаются 
•итоги работы строительных 
подразделений за минувшие 
семь дней. По-прежнему 
впереди коллективы СМУ-2 
и СМУ-11. Газета приветст
вует комплексную бригаду.

Н. Зяблицкого, 10 июля вы
полнившую план трех лет 
пятилетки.

В Томске состоялось сове
щание проектировщиков, 
заказчикоз и строителей 
Томского нефтехимического 
комбината и Тобольского 
нефтехимического комплек
са. Сообщается, что в сорев
новании проектировщиков 
лучших результатов доби
лись создатели гиганта неф

техимии на Иртыше. У 
строителей за первое полу
годие показатели одина
ковые. Материалы с этого 
совещания занимают всю 
третью страницу спецвыпу
ска. Здесь же публикуются 
принятые на нем обязатель
ства проектировщиков, за
казчиков и строителей.

На второй странице со 
статьей «Иртышская новь» 
выступает начальник штаба

Е ж д н н а р о д н а я

н ф о р м э ц и я

С о в е щ а н и е
. БОНН. Здесь вчера откры
лось двухдневное совещание 
руководителей ведущих ин
дустриальных стран Запада 
— США, ФРГ, Японии, 
.Франции, Англии, Канады и 
Италии. Это уже четвертая 
за последние годы попытка 
лидеров «семерки» найти 
выход из затяжного эконо
мического кризиса, серьез
ных валютно-финансовых

с«с е м е р к и »
трудностей, переживаемых 
капиталистическим миром.

Острые противоречия меж
ду США. Японией и их ев
ропейскими партнерами, 
экономические трудности 
внутри «Общего рынка», 
спад промышленного произ
водства, непрерывный рост 
инфляции, наличие громад
ной армии безработных оп
ределяют атмосферу- бонн
ского совещания.

К р и т и к а  п о л и т и к и  Е Э С
КАНБЕРРА. Премьер- 

министр А в с т р а л и и
Дж. М. Фрейзер, выступив
ший на конференции либе
ральной партии штата За
падная Австралия, вновь 
подверг критике позицию 
европейского экономиче
ского сообщества. Он под
черкнул, что политика «Об
щего рынка»,, практически 
закрывшего ■ границы своих

стран для австралийской 
сельскохозяйственной про
дукции, наносит серьезный 
ущерб экономике страны. 
Это в первую очередь от
ражается на ухудшающемся 
положении сельского хозяй
ства Австралии, приводит к 
рост у  безработицы в стране 
вследствие вынужденного 
сокращения производства.

« Дух маккартизма» в ЕЭС
ЛЮКСЕМБУРГ, Европей

ское экономическое сообще
ство продолжает нарушать 
права и свободы человека, 
игнорируя положения За
ключительного акта обще
европейского совещания в 
Хельсинки.

Генеральный профсоюз 
персонала органов ЕЭС и 
европейского парламента 
опубликовал здесь коммю
нике, в котором сообщается,

что в здании европейского 
парламента в Люксембурге 
ведется подслушивание теле
фонных разговоров. Слеж- 
кга за международными чи
новниками осуществляется 
под предлогом «обеспечения 
безопасности», отмечается в 
документе. Профсоюз резко 
осудил подобную практику, 
назвав ее «серьезным . по
кушением на права и свобо
ды человека».

Планы, обреченные на провал
АДЕН. Народная Демокра

тическая Республика Йемен 
приложит вое усилия к  
улучшению отношений с со
седними странами на основе 
мира. В  то же время она 
даст решительный отпор, 
•проискам империализма и 
реакции. Демократический 
lighten будет и впредь пол
ностью солидарен с араб
ским народом Палестины в

П р и з ы в

БЕЙРУТ. Президент Лива
на И. Саркис решил взять 
обратно свое прошение об 
отставке. В  обращении к на
ции по телевидению он под
черкнул, что остается на по
сту президента при условии 
уважения и повиновения

К о в а р н ы е

БЕЙРУТ. Соединенные 
Штаты не заинтересованы в 
подлинном урегулировании 
кризиса на Ближнем Восто
ке. Главная цель их полити
ки в этом регионе — навя
зать арабским странам аме
рикано-израильский вариант 
«мира», гарантировать экс
плуатацию империалистиче
скими монополиями араб
ской нефти и подчинить 
арабские народы американ- 
ско,му господству, . пишет

его усилиях, направленных 
на возвращение оккупиро
ванных Израилем террито
рий и создание собственного 
суверенного государства, зая
вил председатель президент
ского совета НДРЙ Ади На
сер Мухаммед. Он принял 
здесь делегацию Организа
ции освобождения Палести
ны во главе с членом руко
водства организации «Фатх» 
Хаии Хасаном.

е д и  н с т в у
всех сторон конфликта за
конной власти. Отметив, что 
Ливан переживает опасный 
кризис, И. Саркис предупре
дил: насилие будет до тех 
пор угрожать безопасности 
государства, пока сотни ты
сяч человек будут иметь 
оружие.

з а м ы с л ы

ливанская газета «Ас-Са- 
фир».

В интересах США, указы
вает она, продолжение ара
бо-израильского конфликта 
и сохранение напряженно
сти на Ближнем Востоке. 
Чтобы добиться своих целей, 
американский империализм 
пытается провоцировать 
также внутренние конфлик
ты в самих арабских госу
дарствах.

(17 июля).

Всесоюзной ударной комсо
мольской стройки Тоболь
ского нефтехимкомплекса 
Александр Хохолков.

Как всегда, в номере — 
подборка новостей.

На четвертой странице — 
фельетон Кузьмы Пропиле- 
нова и пять ответоз на его j 
предыдущие критически e l
выступления, в которых;
сообщается, например, что 
медпункт получил отдельное 
помещение, .что теперь регу
лярно ведется поливка дорог 
на стройплощадке, а около 
столовой организована тор
говля квасом.

Интервью Ю. Цеденбалз,71
4 УЛАН-БАТОР, 15 июля. 
Своими экспансионистскими 
великодержавными устрем
лениями и действиями ны
нешнее руководство Китая 
создает реальную угрозу 
независимому существова
нию -и безопасности народов 
Азии, заявил корреспонден
ту японской газеты «Аса
хи» Первый секретарь ЦК 
МНРП, Председатель Прези
диума Великого Народного 
хурала МНР Ю. Цеденбал.

Это интервью опубликова
но 15 июля в газете «Унэн».

Сегодня Китай — единст
венная страна; в мйрё, ко
торая не только -открыто 
пропагандирует неизбеж
ность новой мировой войны, 
но и усиленно ведет подго
товку к войне, подчеркнул 
он. Китайское руководство 
продолжает занимать крайне 
негативную позицию по 
всем важнейшим вопросам 
современности, от решения 
которых зависят судьбы че
ловечества.

Великодержавный, экс
пансионистский. курс Пеки
на по отношению к сосед
ним государствам отчетливо 
проявляется на примере ки
тайско-монгольских отно
шений. Речь идет о реаль
ной угрозе независимому 
существованию суверенно
го монгольского государства. 
Нынешние руководители Ки
тая даже не делают секрета 
из своих намерений насиль
ственным путем присоеди
нить Монголию к КНР. Пра
вительство МНР было вы
нуждено принять соответст
вующие меры для укрепле
ния обороноспособности
страны в целях обеспечения 
ее безопасности и защиты 
независимости.

Позиция МНР по вопросам 
монголо-китайских отноше
ний ясна, отметил Ю. Це
денбал. Она неоднократно 
излагалась в наших офици
альных заявлениях. МНР, 
•как и прежде, будет прила
гать усилия, чтобы норма
лизовать межгосударствен
ные отношения с Китаем 
на принципах мирного сосу
ществования. В то же вре
мя мы будем со всей реши
тельностью бороться с мао-. 
иэмом, давать твердый от
пор всем посягательствам 
Китая на свободу и нацио
нальную независимость на
шего народа.

Касаясь вопроса предстоя
щих переговоров о заключе
нии японо-китайского до
говора, Ю. Цеденбал под
черкнул: Каждому ясно, что 
включение в предполагае
мый договор специальной 
статьи о «совместном проти
водействии гегемонизму» по 
сути дела направлено про
тив третьих государств, 
прежде всего против Совет
ского Союза. Китайские ру
ководители стремятся втя
нуть Японию под эгидой это
го договора в орбиту своей 
великодержавной, гегемони- 
стекой политики, б антисо
ветский альянс.

В условиях, когда Китай 
ведет открытую подготовку 
к войне и всеми средствами 
противодействует каждому 
шагу, направленному на ук
репление мира и разрядки, 
заключение японо-китайско

го договора в явно антисо
ветском духе может повлечь 
отрицательные последствия 
для дела мира и безопасно
сти на Дальнем Востоке и в 
Азии в целом. ^

Самым парадоксальным 
является тот факт, указал 
Ю. Цеденбал, что громкие 
призывы к «совместной 
борьбе против гегемонизма» 
выдвигает государство, ко
торое само не только стре
мится, но и на практике 
делает все, чтобы устано
вить свою гегемонию.

Враждебность китайского 
руководства к С£СР объяс
няется тем, продолжал он, 
что нынешние правители 
Китая видят в Советском 
Союзе, принципиальная ми
ролюбивая политика которо
го известна всему миру, 
главное препятствие н а ' пу
ти к достижению своих ко
рыстных, гегемонистских 
целей. Китайские руководи
тели рассчитывают, что в 
обстановке; напряженности 
и войн 'им легче будет стол
кнуть две великие держа
вы — СССР и США и до
стичь своей цели.

Китай видит свою сего
дняшнюю задачу в установ
лении своего господства, 
прежде всего на азиатском 
континенте. Ныне в Азии 
почти нет такой страны, в 
отношении которой КНР не 
выдвигала бы территориаль
ные или иные притязания. 
Экспансионистский, велико
державный курс китайского 
руководства в Азии наиболее 
ярко проявляется в настоя
щее время в отношении 
КНР к Социалистической 
Республике Вьетнам. Ки
тайские правители рассмат
ривают Вьетнам как пре
пятствие на их пути экспан
сионизма в Юго-Восточной 
Азии. Отсюда и возникнове
ние напряженности в отно
шениях между Вьетнамом 
и Кампучией, ибо ни для 
кого нс секрет тот факт, 
что за спиной Кампучии 
стоит Китай. Нынешнее 
обострение китайско-вьет
намских отношений — это 
также результат экспансио
нистской политики Китая.

Практические действия 
пекинских руководителей, 
отметил Ю. Цеденбал, воо
чию свидетельствуют о том, 
что они чреваты серьезны
ми последствиями для дела 
мира и безопасности в Азии. 
Мы считаем, что азиатские 
государства должная осоз
нать ту реальную опас
ность, которая проистекает 
от великодержавно-гегемо- 
•нистокого курса Китая, уви
деть причину того, почему 
КНР так рьяно и неистово 
вооружается. стрем игад
обеспечить себя самыми 
современными видами воен
ной техники, вынашивает 
планы создания нейтронной 
бомбы. _

В полном соответствии с 
целями и задачами своей 
внешней политики, подчерк
нул Ю. Цеденбал, МНР стре
мится активно содействовать 
делу укрепления всеобщего 
мира и безопасности, упро
чению и углублению раз
рядки напряженности, рас
пространению ее на все кон
тиненты.

ВОИНСТВУЮЩИМ МАРКСИЗМ-ЛЕНИНИЗМ
X X V  съезд Коммунисти

ческой партии Советского 
Союза подчеркнул, что в 
современную эпоху идеоло
гическая борьба выходит на 
передний край. Еще В. И. 
Ленин предупреждал, как с 
приобщением: новых слоев 
народа к историческому 
творчеству будет по време
нам снижаться общий идей
ный уровень международно
го коммунистического дви
жения за счет политической 
незрелости вновь примыка
ющих к этому движению 
масс. Как правило, такие 
(массы политически ориенти^ 
руются в основном верно, но 
их идеологическая зрелость 
недостаточно высока. Влади
мир Ильич Ленин в этой 
связи предопределял, что 
наступит время куда более 
жестоких идеологических 
битв, нежели те, которые 
происходили в его время.

В нашу эпоху к историче
скому созиданию нового ми
ра примкнули целые наро
ды, социальная структура 
которых очень разнолика. К 
тому же коллизии научно- 
технической революции сти
мулируют появление и рас
пространение самых иллю
зорных представлений о 
современной объективной 
реальности, как социалисти

ческой, так и капиталисти
ческой. Неверные представ
ления об объективном мире, 
о его практическом преобра
зовании распространяются 
на теорию, преобразуются в 
попытки пересмотреть марк
сизм-ленинизм, в соответст
вии с идеями которого • и 
совершенствуется современ
ный мир. Наступление на 
марксизм-ленинизм стано
вится одним из важнейших 
средств антикоммунизма, ко
торый, хотя и не отказался 
совершенно от вооруженных 
методов борьбы, основную 
ставку тем не менее дела
ет на подрыв социализма 
изнутри, на разложение тео
рии, на основе которой со
циалистическое общество 
строится. Марксистско-ле
нинская теория, таким об
разом, превращается в ос
новную арену идеологиче
ской борьбы, а попытки ее 
ревизии — в важнейшую 
опасность для международ
ного коммунистического и 
рабочего движения.

Книга , доктора философ
ских наук В. А. Скаржин- 
ской «Обыкновенный реви
зионизм», выпущенная из
дательством «Наука», на ог
ромном. фактическом мате
риале (достаточно сказать, 
что в книге использовано, 
кроме прочего, 700 новых

источников на английском, 
французском, . немецком, 
чешском, сербском, хорват
ском и других языках) при
водит в систему антинауч
ные по существу и антиоб
щественные по характеру 
позиции и взгляды ревизио
нистов всех мастей и дока
зывает, что, несмотря на их 
разном астность и известные 
различия, все они подчине
ны одной цели — опровер
жению марксистско-ленин
ского мировоззрения и от
рицанию социализма. При 
этом одно из наиболее зна
чительных достоинств книги 
заключается именно в том, 
что в ней дается не только 
политическая оценка реви
зионизма и всех его прояв
лений, что, бесспорно, тоже 
важно, но производится 
глубоко научный их анализ, 
с помощью которого только 
и можно с достаточной сте
пенью убедительности и до
стоверности доказать их аб
солютную научную несосто
ятельность.

В книге вскрываются при
чины ревизионизма, особен
но ревизионизма в социали
стических странах, где, ка- 
залось бы, исчезли всякие 
источники и основания для 
возникновения и распрост
ранения антимарксистских 
тенденций и идей. Показы

вается, какую роль в фор
мировании современной об
щественной мысли любой 
страны имеют историко-фи
лософские традиции народа. 
В. И. Ленин подчеркивал то 
огромное значение, которое 
для развития современной 
общественной мысли России 
имели революционные .тра
диции русского народа, «не 
говоря уже о Чернышев
ском». Коммунистические 
партии европейских социа
листических стран сформи
ровались на базе европей
ской социал-демократии,
давно предавшей интересы 
народа и поднявшей знамя 
реформизма. В таких уело- . 
виях огромное значение при
обретала идеологическая де
ятельность, которая нередко 
недооценивалась.

Автор вскрывает значение 
безыдейности- в развитии 
ревизионистских взглядов, 
показывает, как эта безы
дейность приводит опреде
ленную группу философов к 
требованию в рамках марк
систской философии отде
лить науку от идеологии, 
требованию глубоко антина
учному, так как марксист
ская философия есть науч
ная идеология рабочего 
класса. Снятие идеологиче
ской нагрузки марксистской 
философии превратило бы

эту философию» в мертвую 
схему, которая вела бы к 
разоружению рабочего
класса, снимала бы ее клас
совый характер, то есть по 
существу ликвидировала бы 
самое марксистско-ленин
скую философию, основной 
функцией которой является 
не столько объяснение ми
ра, сколько преобразование 
его. Лозунг «деидеологиза
ции» стал исходной позици
ей накопления ревизиониз
ма во всех современных 
формах его проявления — и 
в ревизионистской группе 
журнала «Праксис», изда
вавшемся в Югославии, и в 
чехословацком варианте 
ревизионизма, приведших к 
известным событиям 1968— 
1969 гг., и в работах ренега
тов типа А. Лефевра и 
Р. Гароди во Франции,
3. Фишера и М. Марека в 
Австрии и др.

Если лозунг «деидеологи
зации» сыграл роль исход
ного пункта ревизионизма, 
то путем, по которому шло 
накопление ревизионистских 
тенденций, стало осуществ
ление концепции марксист
ской философии как «от
крытой системы». По образ
цу французского философа 
Ж. П. Сартра ревизионист- 
азующие философы стали 
требовать включения в

марксистскую философию 
всех «достижений» совре
менной буржуазной филосо
фии.

Марксистская философи^, 
как убедительно показыва
ется в книге, действитель
но является открытой . си
стемой, но открытой, с од
ной стороны, для обобщен
ного опыта международного 
коммунистического и рабо
чего движения, а с другой 
— для осмысливания новых 
научно-технических дости
жений. В. И. Ленин показал 
образец отношения к марк
систской философии как к 
действительно открытой
системе, развивая учение 
Маркса на основе новой объ
ективной действительности и 
нового уровня развития нау
ки. Однако именно В. И. Ле
нин больше всех боролся за 
чистоту марксистской тео
рии, оберегая ее от всяче
ских инородных, антинауч
ных и антиобщественных 
идей и концепций. Ревизио
нисте у ющие же философы 
под лозунгом «открытой си
стемы» изо всех сил тщи
лись пополнять марксизм- 
ленинизм идеями, вышед
шими из-под пера авторов 
так называемой «франк
фуртской школы», особенно 
Г. Маркузе, а также ярых 
представителей антикомму

низма, вроде Бжезинского, 
представителей сионизма ти
па Тигрида и других.

Книга представляет цен
ность еще и потому, что она 
не ограничивается критикой 
политических концепций 
ревизионизма. Главное вни
мание в ней уделяется ра
зоблачению ревизионизма в 
собственно филосо ф с к о й 
проблематике, что является 
крайне важным и, без пре
увеличения, почти не встре
чающимся в нашей критиче
ской литературе. Автор по- 

‘ казьгзает несостоятельность 
новоявленных опровергате
лей марксизм а-ленинизм а в 
их попытках ревизовать ле
нинскую теорию отражения. 
Он глубоко аргументирован
но доказывает антинаучный 
характер усилий, направлен
ных на то, чтобы основной 
вопрос философии (о пер
вичности материи) подме
нить вопросом о бытие и  
небытие. В историческом 
материализме ревизионизм 
снимает роль класеез, опре
деляющую роль экономиче
ской структуры общества, 
значение субъективного фак
тора в развитии общества, в 
иерзую очередь марксист
ских партий. В монографии 
убедительно показывается, 
как следом за буржуазными 
футурологами ревизионисты

«пытаются снять основное 
противоречие нашей эп о хи -  
противоречие между социа
лизмом и капитализмом — 
и доказать, что научно-тех
ническая революция сгла
живает всякое различие 
между этими обществами, 
предвещая появление ново
го, единого постиндустриаль
ного общества.

С глубоко научной аргу
ментацией автор вступает в 
бой со всякими извратителя
ми единственно верной тео
рии общественного развития 
— марксизма - ленинизма. 
Глубокая научность, истинно 
партийный характер и исто
вая страстность борьбы, от
личающие книгу, делают ее 
исключительно интересной и 
в величайшей степени полез
ной всем, кому дороги инте
ресы и чистота марксистско- 
ленинской теории и наши 
коммунистические идеалы. 
Она учит непримиримости и 
величайшей партийной
принципиальности по отно
шению к нашим идеологиче
ским противникам, «Ибо, — 
как пишет автор, — все, что 
с позиций отдельного инди
вида кажется трагическим 
заблуждением, взятое в ис
торическом аспекте, есть не 
что иное, как прямая изме
на интересам рабочего клас
са, так как проповедывается 
после того, когда науч
ная теория в лице марксиз
ма-ленинизма доказала пол
ную несостоятельность та
ких заблуждений».

Н. АЛЕКСАНДРОВ.
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На темы 
морали

н а
Ц а  р  а  
х о л о д и л ь н и к е

Работников цеха № 18 
э м ал ь про из вод ста а объеди
нения Сибкабель однажды 
ошеломило известие: стар
ший технолог В. С. Думный 
с травмой- головы был дос
тавлен в  милицию за хули
ганство в собственной квар
тире, а на следующий день 
— в больницу.

На работе Думного знали 
как человека скромного, от
зывчивого, вежливого^ кото
рый,. как говорится, и мухи 
не обидит. Администрации и 
сослуживцам было над чем 
поломать головы. В' цехе 
были уверены, что в этой 
истории не обошлось без 
электрослесаря |К. Б. Гиви- 
са, соседа Думного по квар
тире.

Их постоянные конфлик
ты в общих чертах были из
вестны. Три года две семьи 
не могут поделить общую 
жилплощадь. Уже и общест
венность занималась распря
ми несколько раз. Члены 
цехкома, которым нужно 
было решать массу произ
водственных вопросов, вни
кали в проблему кухни в 
квартире Думного и Гивиса. 
В конце концов посоветова
ли разменяться. Но это по
желание осталось лишь в 
протоколах: каждой Из сто
рон казалось, что при об
мене сосед получит больше 
удобств...

И вот итог долгого кон
фликта — Думный попал в 
больницу, Гивису дали бюл
летень из-за нервного рас
стройства.

Работники прокуратуры 
Советского района, которым 
было поручено дело об ин
циденте в квартире № 44 по 
проспекту Фрунзе, 222, разо
брались во всем «оператив
но» выслали Думному на 
работу (он в это время ле
жал в больнице) штраф на 
30 рублей, «за хулиганские 
действия».

Прочитав официальный 
документ, коллектив цеха 
окончательно пришел в 
недоумение. Думный — 
52-летний , больной человек. 
Его 37-летний сосед муж
чина крепкий, в прошлом 
боксер. Нет, не мог Думный 
выступить в роли «напада

ющего». Товарищи Думного 
по работе несколько раз 
пытались звонить в Совет
ский райотдел милиции, но 
слышали неизменное: «Раз
беремся!». Тогда, не желая 
мириться с ролью сторонне
го наблюдателя, они отпра
вили письмо в редакцию 
«Красного знамени»: «...Мы 
не хотим никого обвинять. 
Но судьба человека, с кото
рым проработали многие из 
нас больше 20 лет, нам не 
безразлична. Мы хотим 
знать, в чем все-таки дело. 
Помогите».

Читаю характеристики 
Думного и Гивиса. И в той, 
и в другой, как под копир
ку: «...отличный работник,
прогулов не имеет, прекрас
ный семьянин». Не буду ос
паривать мнения обществен
ности цеха, вероятно, так 
оно и есть. Не буду разби
раться и в том, действи
тельно ли К. Б. Гивис избил 
в ту злополучную субботу 
своего соседа Думного, а  по
том отправил его как хули
гана в милицию. Это дело 
следственных и судебных 
органов. Меня интересует 
другое: почему Гивис и Дум
ный, судя по всему, непло
хие люди, оказались столь 
неуживчивыми в быту? Ка
кие их. качества, не вошед
шие в характеристики, оп
ределили отношения между 
ними?

С чего началась междо
усобица — семьи уже и н.е 
помнят. Встречаюсь с Кон
стантином Брониславовичем 
Гивисом. Сначала он долго 
водит меня по маршруту, 
кухня — санузел — кухня. 
Затем достает пачку пыль
ных пожелтевших листков, 
копий заявлений на граж
данина Думного В. С.: «...Про
шу оградить...», «...Образ 
жизни не соответствует нор
мам социалистического об
щежития...» и т. д.

Потом Константин Бронис
лавович и его жена Вален
тина, загибая пальцы, пере, 
бирают примеры ужасного 
поведения Думных. И снова 
мы отправляемся по местам 
семейных боев, и Гивис, 
словно опытный экскурсо
вод, обращает мое внимание

на царапины на холодиль
нике, на брошенную соседя
ми подовую тряпку в углу. 
И в каждом его слове слы
шится: «Помогите разобрать
ся!».

С Владимиром Савелье
вичем Думным разговари
ваем в квартире его родст
венников, куда он с семьей 
почти переселился. дабы 
избежать дальнейших' рас
прей. Печальный, задумчи
вый взгляд, и в нем — тоже 
невысказанное: «Помогите
разобраться». И опять рас
сказ о разбитой бутылочке с 

„растительным маслом, о ца
рапинах на холодильнике. 
Будто сговорившись, что 
при и х . взаимоотношениях 
жлслючено, эти люди повто
ряют одно и то же, одними 
и теми же словами:
. — Он меня выживает, из 
квартиры...

— Я боюсь заходить к се
бе домой....

Впрочем, вот эЛизод из 
долгих семейных баталий.

Вечер. Думные смотрят 
телевизор. Вдруг врывается 
Гивис и начинает кричать. 
В потоке ругани Думный и 
его жена разбирают, нако
нец, что их телевизор меша
ет заснуть маленькому сыну 
соседа и он требует переста
вить телевизор к другой сте- 
не. Думный в этих же вы
ражениях начинает дока
зывать Гивису, что это его, 
Думного, жилплощадь, И те
левизор будет стоять там, 
где стоит.

Не мудрено, что после та
ких сцен у Валентины Гивис 
плохо с сердцем, у Констан
тина Брониславовича —  с 
нервами, а Тамару Митро
фановну и Владимира Са
вельевича Думных подка
шивает высокое давление.

А если бы... Гивис, тихо 
постучавшись, вошел в ком
нату: «Владимир Савелье
вич, нельзя ли переставить 
телевизор или убавить звук? 
Эдик не может заснуть». 
Уверяю, реакция соседей 
была бы совершенно иной.

Когда в ту тяжелую для 
него субботу В. С. Думный 
пришел в сознание, первое, 
что он увидел, были серьез
ные глаза маленького Эдика

Гивиса. До сих пор не может 
их забыть Владимир Савель
евич. О чем думал этот 
мальчик? Что он запомнил?

Не буду здесь говорить о 
проблеме отцов и детей, а 
только хочу напомнить ба
нальную истину: на оскол
ках родительского авторите
та иногда вырастают равно
душие детей и одиночество 
стариков. Плачет Марина 
Думная; рассеянным, задум/- 
чивым стал Эдик Гивис. Они 
переживают. Не из-за гряз
ной раковины или разбитой 
посуды, а из-за папы к  ма
мы.

Дети вырастут и неожи
данно могут предъявить ро
дителям счет: за то, что
когда-то их головы (вместо 
того, чтобы посеять важ
ные, прекрасные мысли) за
сорили мечтами о собствен
ной стерильной ванне; за то, 
что на их глазах отцы и ма
тери, не помня себя, сканда
лили из-за соринки на ку
хонной плите.

«Моя бутылка С расти
тельным маслом», «мой те
левизор»... -

В молодости Думный и 
Гивис жили в рабочем обще
житии. Какими они были 
тогда? Размышляя над этим, 
вспоминаю быт общежитий. 
Здесь можно ■ войти в лю
бую комнату и сказать от
кровенно: «Хочу есть». И те
бя обязательно накормят. 
Можно постучать в любую 
дверь, потому что тебе 
нужны спички или соль, 
или просто, поддержка и доб
рое участие. И тебе никогда 
не откажут.

Но все ли из нас сохраня
ют это прекрасное чувство 
общности и доброты, когда 
уходят из общежитий?. Все 
ли из нас понимают, как 
это важно — не растерять 
таких черт, и как это стра
шно — возвести в культ 
вещь, а человека низверг
нуть до ее приложения?

И, как знать, быть может, 
пока под звуки гитары мо
лодежь в общежитиях спо
рит о «моем городе», «моем 
Вознесенском», «моем пони
мании», «моем будущем», 
где-то на складах уже по
коятся не тронутые Молью 
«мои ковры», пылятся вос
петые еще Ильфом и Петро
вым «мои Матрацы в цве
точках», ворчит и дергается 
в «Хозтозарах» «мой неисца- 
рапанный холодильник»? И 
притаилось до поры — до 
времени «мое одиночество»...

Ю. ИГОРЕВА, 
наш нешт. корр.

М Е Л О Д И Я  Л Е Т А
В июле
назвать безошибочно можно 
любую —
цветочной, грибной, земляничной —- 
поляну.
Ведь каждое утро над ними 
восходят
несметные солнца ромашек.
У тропки
толпятся веселою стайкой 
маслята.
И ягоды красный фонарик 
мигает —
сигналит, зовя наклониться..

Стихи Валерия Сердюка.
.Фото Евгения Лисицына.

с п о р т и в н а я  п а н о р а м а
ГАНДБОЛ. Первый побе

дитель нового международ
ного турнира — «Кубок 
Киева», завершившегося в 
столице Украины,—сборная 
СССР. Олимпийские чемпио
ны — советские гандболисты 
выиграли все четыре матча, 
в том числе и . заключитель
ный, у бронзовых призе
ров игр в Монреале — 
спортсменов Польши —24:22,. 
На втором месте — команда

Вооруженных Сил СССР, на 
третьем — Польши.

БАСКЕТБОЛ. С победы 
начала женская сборная 
СССР турнир в итальянском 
городе Мессина (остров Си
цилия). Она выиграла у 
баскетболисток США — 
97:67.

ФУТБОЛ. Результаты игр 
чемпионата СССР по футбо
лу, состоявшихся в субботу:

«Динамо» (Тбилиси) — 
«Днепр» — 1:0, «Черномо
рец» — «Шахтер» — 1:3,
«Динамо» (Киев) — «Заря»
— 4:1, «Арарат» — «Пахта-
кор» — 1:0, «Динамо» (Моск
ва) — «Спартак»- — 0:0,
«Кайрат» — «Нефтчи» — 
0:0.

А в воскресенье команда 
ЦСКА выиграла у «Зенита»
— 2:1.

(ТАСС).

Зональный турнир футболистов завершен
В Томске завершился зо

нальный -турнир по футболу 
в зачет VII.-летней Спарта
киады народов РСФСР.

Заслуженную победу одер

жали спортсмены Кемеров
ской области, которые были 
представлены командой
«Кузбасс» " (первая лига). На 
втором месте — команда 
Новосибирской области, на

третьем — , иркутяне, на 
четвертом — томичи. После
дующие места заняли 
красноярцы, алтайцы, оми
чи. . „а

Реплика Удался ли футбольный смотр?
В прошедшую субботу газе

та «Молодой ленинец» поме
стила публикацию к итогам 
проходившего в Томске зо
нального турнира по футболу, 
в которой уже самим заго
ловком «Футбольный. смотр 
удался» утверждает, что столь 
представительные соревнова
ния прошли хорошо и в об- 
ицем-то стали событием в 
спортивной жизни города. Д 
действительно ли удался фут
больный смотр!

Многие матчи, в том числе 
финальный, прошли фактиче
ски при> полупустых трибунах. 
Работа со зрителями, в том 
числе через трудовые кол
лективы, молодежные и пио
нерские лагеря, судя по все
му, не велась. Информация а 
городе о матчах была постав
лена не лучшим образом. Да

и в целом стадион выглядел 
будничным, а если иметь в ви
ду его предстоящую рекон
струкцию, снесенную трибуну, 
то и вовсе малопривлекатель
ным.

Томская команда заняла 
четвертое место и, по мнению 
участников и организаторов 
турнира, выступила ниже воз
можностей. В той же публика
ции молодежной газеты отме
чается, что в матче с соперни
ками томичи «выглядели из
лишне небрежными и само
уверенными, за что, собствен
но, и поплатились более худ
шими, чем заслуживали, тур
нирными показателями». Ясно, 
что если уж взялась спортив
ная общественность области 
организовать в Томске турнир 
команд Сибири, то, естествен
но, нужно было готовить

команду к тому, чтобы занять 
достойное место, а не просто 
«участвовать».

Наконец, далеко не все бы
ло в порядке с размещением 
участников турнира, организа
цией питания и отдыха.

Таким образом, если подхо
дить' принципиально, то вывод 
следует сделать, наверное, не 
о том, что турнир удался, а о 
том, что облспорткомитету, 
облсовпрофу, обкому ВЛКСМ, 
ответственные работники ко
торых входили в состав орг
комитета по проведению зо
нальных соревнований, надо 
бы извлечь из этого урок. 
Если уж браться за крупные 
массовые мероприятия, то 
браться по-настоящему, про
водить их так, чтобы они на
долго оставались в памяти у 
трудящихся области и гостей.

З А .. ПОСЛЕДНИЕ годы 
в  нашей области по
строено большое ко

личество животноводческих, 
птицеводческих помещений, 
осуществляется переход от 
мелких ферм к крупным 
комплексам. На их строи
тельство затрачивается мно
го средств, времени и рабо
чей силы.

К сожалению, отдельные 
хозяйственные руководите
ли пренебрежительно отно
сятся к обеспечению пожар
ной безопасности ферм, отт 
чего ежегодно возникают. 
пожары с тяжелыми послед
ствиями.

. Не обошлось без происше
ствий и в нынешнем году. 
Так, например, 10 февраля 
загорелась ферма в колхозе 
«Искра» Первомайского рай
она. Благодаря мужеству и 
самоотверженности членов 
добровольной пожарной
дружины и колхозников 
удалось спасти немало 
телят. Но огонь все-таки 
сделал свое дело: сгорело,
отразилось дымом 80 телят, 
надолго выведена из строя 
ферма.

А ведь задолго до пожара 
при проверке объектов этого 
хозяйства инспекцией . по
жарного надзора Первом ай- 
ского РОВД председателю 
колхоза Ю. И. Броку пред
лагалось вынести теплогене
раторы и водогрейные кот
лы из скотопомещений в 
обособленные строения. В 
хозяйстве этого не сделали. 
И беда пришла. Дежурный 
кочегар Нечаев отлучился 
из скотного двора, но топку 
теплогенератора не затушил. 
Произошла вспышка паров 
дизельного топлива, из топ
ки выбросило пламя...

7 июня произошел пожар 
на Еондарекой животновод
ческой ферме созхоза «Кар- 
гасокекий».' Огнем уничто
жено здание фермы, погибло 
35 голоз крупного рогатого 
скота. Расследованием уста
новлено, что причиной по
жара явилось короткое за

мыкание электросилового 
кабеля, питающего электро
двигатель наклонного тран
спортера.

И опять-таки: о неудов
летворительном противопо
жарном состоянии фермы 
знали все, И не только 
знали... За нарушение 
правил и норм пожар
ной безопасности заведую-

С Б Е Р Е Ч Ь  
Ф Е Р М Ы  
О Т  О Г Н Я

щий фермой А. М. Ситни
ков был оштрафован. Кроме 
того, вопрос о неблагополуч
ном противопожарном со
стоянии , объектов совхоза 
«Каргасокский» 12 апреля 
обсуждался на исполкоме 
Бондарского сельского Сове
та народных депутатов. Од
нако администрация совхоза 
и . после этого' не приняла 
действенных мер.

Много недостатков в хо
зяйствах Колпашевекого, 
Шегарского, Кожевников- 
ского, Парабельского и Зы
рянского районов.

Областное и районные 
производственные управле
ния сельского хозяйства не 
установили должного конт
роля за выполнением руко
водителями совхозов IJ кол
хозов правил пожарной без
опасности, а также меро
приятия Госпожнадзора. Не
понятное спокойствие прояв
ляют и некоторые исполко
мы сельских ’ и районных

Советов народных депута
тов.

В разгаре короткое сибир
ское лето. Скот переведен 
на пастбищное содержание. 
Идет ремонт животноводче
ских помещений. В это вре
мя важно позаботиться о 
том, чтобы полностью устра
нить недостатки и Ьбеспе- 
чить гарантии пожарной бе
зопасности на долгое время. 
Но — увы! — пожары про
должаются.

Так, 8 июля произошел 
пожар на животноводческой 
ферме Богатыревского отде
ления совхоза «Чернышев
ский» Вакчарского района. 
Сгорела ферма, в огне 
погибло 140 дойных коров, 
12 нетелей и 4 лошади. 
Государству причинен ог
ромный материальный
ущерб. Ведется расследова
ние, (виновные лица, конеч
но, будут привлечены к 
строгой ответственности. Но 
хочется задать вопрос: до
каких же пор можно тер
петь подобную бесхозяйст
венность? До каких пор мы 
будем агитировать, разъяс
нять положения, которые 
ясны каждому здравомысля
щему?

Иногда сталкиваешься с 
такими «совпадениями»: 
ферма ходит в передовых 
(как, например, Богатырев-' 
скал), специалисты и руко
водители даже поощряются, 
но никто из них палец о 
палец не ударит, чтобы 
принять меры для обеспече
ния сохранности помещений 
л скота. Вот и сводит огонь 
на нет многолетние усилия 
коллектива. Может быть, в 
условия соревнования ферм 
необходимо внести пункт, 
предусматривающий непре
менное соблюдение правил 
противопожарной безопасно
сти?

Д. НОВОСЕЛОВ,
инженер отдела пожар
ной охраны УВД облис

полкома.

СЕРГЕЙ ПЕТРОВИЧ 
ХОДКЕВИЧ

S '  \

16 июля 1978 года скоро
постижно на 77-м году жиз
ни скончался видный уче
ный и педагог, профессор 
Томского медицинского ин
ститута, член КПСС с  1945 
года Сергей Петрович Ходг 
кевич.

Окончив в 1925 году меди
цинский факультет Томского 
университета, С. П. Ход- 
кевич работает врачом, 
а затем возвращается в 
.Томский медицинский ин
ститут. Здесь он проходит 
путь от ассистента до про
фессора, доктора медицин
ских наук, заведующего 
кафедрой общей хирургии.

В годы Великой Отечест
венной войны он становится 
ведущим хирургом эвако
госпиталей г. Томска, много 
сил и энергии отдает возвра
щению тяжелораненых в 
строй.

Профессор С. П. Ходкевич 
является автором 85 науч
ных работ, ряда моногра
фий и сборников, посвящен
ных вопросам лечения пос
ледствий огнестрельных ра
нений, внедрению новых 
методов лечения при сер
дечно-сосудистых и легоч
ных заболеваниях, анестези
ологии и реаниматологии. 
Свою научную и пе
дагогическую деятельность 
он постоянно сочетал с боль
шой административной п  
общественной работой. 11 лет 
профессор С. П. Ходкевич 
был рёктором Томского мед
института, он избирался 
членом обкома, Томского 
горкома КПСС и партбюро 
института, депутатом Том* 
скоро городского Совета де
путатов трудящихся.

15 лет С. П. Ходкевич был 
председателем: областного
научного общества хирур
гов. За активную научно-пе
дагогическую и обществен
ную работу он награжден 
рядом правительственных 
наград-

С. П. Ходкевич был не 
только большим ученым и 
активным общественным 
деятелем, но и человеком 
большой души, отзывчи
вым товарищем. Он пользо
вался заслуженной любовью 
научных работников, прак
тических врачей, студентов. 
Светлый образ С. П. Ходке- 
вича навсегда сохранится в  
нашей памяти.

Бортников А. И„ Вы 
соцкий А. Е., Лигачев 
Е. К., Литвинцев Ю. И., 
Лукьяненок Н. В„ Мель
ников А. Г., Слезко Л Я., 
Потапов А. И., Медведев 
М. А., Гольдберг Е. Д., 
Лирман А. В., Масюкова 
Е. М., Пекарский, В. В., 
Рыжов А. И., Филип
пов Г. П.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 20 И IQ-
ЛЯ с. г.
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ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

3.00. Новости. 9.10. «Сель
ская новь». 9.40. Киножурнал 
«Сельское хозяйство».

МОСКВА
10.00. «Время». 10,55 «Цирк

■— детям». 11.35. «Обычный 
космос». Документальный те
лефильм. фильм 1-й. «Профес
сия №...», 12:35. «В мире жи
вотных».

-С 13.35 до 15.45 — перерыв.
15.45. «По Сибири и Дальне

му _ Востоку». Кииопрограмма. 
16.эО. «Поет народный артист 
РСФСР Е. Райков». 17.10. «Ад
реса молодых». 17.55. «Фильм 
—детям». «Лето Сахата». 19.00. 
Премьера телевизионного до
кументального фильма «Свои 
резервы». 19.30. Новости.

ТОМСК
19.45. Цв. «Художник». 20.20. 

Новости.
МОСКВА

20.30. Премьера телевизион
ного : многосерийного худо
жественного фильма «Уильям 
Шекспир» (Англия), 1-я и 2-я 
серии. 22.30. «Время»,. 23.00. 
Кубок СССР по футболу. Полу
финал. «Шахтер» — «Локомо
тив». 00.45. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

19.30. Новости.

ТОМСК
19.45. Документальный

фильм.
МОСКВА

20.00. «Неделя Великобрита
нии на Советском телевиде
нии».

ТОМСК
20.30. Студия «Юность». 

«Сфере обслуживания — ком
сомольскую заботу». 21.00. 
Новости. 21.10. Телевизионный 
фильм «Нина : Ургант».

щ
ГАСТРОЛИ ГОСУДАРСТВЕН

НОГО ОРДЕНА ЛЕНИНА БУ
РЯТСКОГО ТЕАТРА ОПЕРЫ И 
БАЛЕТА.

18 июля. Новый театр 
«Кармен» — 19-30.

19 июля. Новый театр — 
«Лебединое озеро» — 19-30.

19 июля. Показательные выс
тупления сильнейших фигури
стов Советского Союза — 18,
21. ч

18—19 июля. Закрытие цир
ка. Большая разнообразная 
программа в 2-х отделениях — 
20.

П & Ш З
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
18—19 июля.' «Жандарм же

нится» — 8-50, 12-20. 14-20,
16Ц0, 18-20, 20-10. 21-50. «Ро
берт плюс Тереза» — 10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
18—19 июля-. «Семейный 

портрет в интерьере» (две се
рии) — 8-30. 11, 13-30,- 16,
18-30, 21. «Игрушка» — 8-40, 
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. «И все-таки я верю» — 
9, 11-05, 13-10, 15-15.

«ОКТЯБРЬ»
18—19 июля. «Семейный 

портрет в интерьере» (две се
рии) — 8-30, 11. 13-30, 16,
18-30, 21. «Игрушка» — 8-40, 
12-10, 14, 16, 17-50, 19-40, 21-30. 
Мультсборнин № 74 — 10-30. 

«ПИОНЕР»
18 июля. «Дикий Гаврила» —

9, 10-30, 12, 13-30. 15. 16-30.
«Ирония судьбы, или С легким 
паром» (две серии) — 18, 21.

19 июля. «Дикий Гаврила» —
9. 10-30, 12, 13-30, 15, 16-30.
«Зорро» (две серии) — 18,
20-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
18 июля. «Девушки должны

выходить замуж» — 9, 13.
15-30, 18, 20-30. Мультсборник 
№ 76 — 11-30. «Чистыми ру
ками» — 9, 10-40, 12-20, 14-10, 
16, 17-50, 19-40. 21-30.

19 июля. «Последний пат

рон» — О, 10-40. 12-20. 14-10. 
16, 17-40, 19-20, 21. «Благород
ный вор» — 9, 12-20, 14-10, 16 
17-40, 19-20. 21. «Майская
ночь, или Утопленница» —10-40.

«СИБИРЯК»
18 июля. «Точка, точка, за

пятая...»— 9-20. «Красные дип
курьеры» _  И, 12-40, 14-20,
16, 17-40; 19-20, 21.

19 июля. «Р. В, С.» —  9-20. 
«Золотой пояс» — 1 1 . '12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

18 июля. «Ключ без права 
передачи» — 10.

19 июля. «Голубой портрет» 
*- 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ ' 
«АВАНГАРД»

13 июля. «Белый Бим' — 
«Черное ухо» (две серин)— 11, 
14. «Легенда о Тиле» (1-я и 
2-я серии) — 17, 20.

19 июля. «Белый Бим —

Мерно» ухо» (две серии) — 11. 
14. «Легенда о Тиле» (3-я и 
4-я серии) — 17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

18 июля. «Блокада» (3-я и 
4-я серии) — 17-30. 20-30.

19 июля. «Будьте моей те
щей» — 17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

18 июля. «Тени исчезают в

полдень» (3-я и 4-я серин) — 
15, 18, 21.

19 июля. «Диен», «В цирке 
только женщины», «Ну, пого
ди» — 15. 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ТЭМЗа

19 июля. «Гонки без фини
ша» — 19, 21.

С 27 июля по 9 августа
ГАСТРОЛИ В ТОМСКЕ ГОСУДАРСТВЕННОГО ОРДЕНА ЛЕНИНА И ОРДЕНА 

ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕАТРА им. МОССОВЕТА
В ПОМЕЩЕНИИ .ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА

Новое здание
27, 30 июля, 4, 8 августа

В. Черных
«ДЕНЬ ПРИЕЗДА — ДЕНЬ ОТЪЕЗДА»

28, 31 июля, 3, 6 августа
Л. Зорин

«ЦАРСКАЯ ОХОТА»
29, 30 (днем) июля, 5, 6 (днем), 9 августа

Б. Азернинов
«ВОЗМОЖНЫЕ ВАРИАНТЫ»

1, 2, 7 августа
Ф. Достоевский

«ПЕТЕРБУРГСКИЕ СНОВИДЕНИЯ»
Старое здание 

28, 31 июля, 2, 6, 9 августа
Питер Устинов

«НА ПОЛПУТИ К ВЕРШИНЕ»

29 июля, 5 августа

«ГЛАЗАМИ КЛОУНА»
30 (днем) июля, 6 (днем) августа

Г, Белль 

А; Софронов
«МИЛЛИОН ЗА УЛЫБКУ»

30 июля, 4, 8 августа
Теннесси Уильямс 

«ЦАРСТВИЕ ЗЕМНОЕ»
1, 3, 7 августа

Р. Ибрагимбеков
«ДОМ НА ПЕСКЕ»

Начало дневных спектаклей — в 12 часов, вечерних - 
в  19 час. 30 мин.

Билеты продаются в кассах театра.
Принимаются коллективные заявки до 20 июля. 
Справки по телефонам 3-10-18, 3-27-24.

Ректорат, общественные 
организации н кафедра об
щей хирургии Томского ме
дицинского института с 
прискорбием сообщают о 
смерти профессора доктора 
медицинских наук

ХОДКЕВИЧА
Сергея Петровича

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Гражданская панихида 
состоится 13 июля, в 13 
час. 30 мин., в актовом за
ле главного корпуса.

Ректорат. общественные 
организации, военная ка
федра Томского поли
технического института из
вещают о смерти препода
вателя кафедры

ХАНЬЖИНА
Александра Симоновича

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

Коллектив треста’ Томси- 
сельстрой выражает глубо
кое соболезнование началь
нику отдела кадров И. В. 
Чепурнову по'поводу смер
ти его матери

ЧЕПУРНОВОИ 
Пелагеи Матвеевны.
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